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I                                                              CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SEsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028I:L|c.LEON=:REALCpTf:=°s2o°:4::2Lo

3                                                                           P RE SIDENTE

4                                                 SRTA. GRACIELA VARGAS MURILLO

5                                                                    VICEPRE SIDENTA

6                                                                           REGIDURIAS

78I

REGIDOR (a)PROPIETRIO(a)

3  €,,  ;  r,  ,.,.-.,     1     I    43

PARTIDO NOMBRE

PLN GRACIELA ARGENTINA VARGAS

MURILLO

PLN LEONEL ALPIZAR SOLORZANO

PUSC JOSH ABRAHAM CARVAJAL MARIN

PUSC JHANNETTE MORA JIMENEZ

UP WILBERT ANTONI0 SOT0 MONTERO

REGIDOR (a)SUPLENTE

PLN MANUELA HERNANDEZ AGUERO

PLN CARLOS ALBERTO MONTERO

BEREOCAL

PUSC CARLOS HUMBER0 FUENTES

RODRIGUEZ

PUSC ROCI0 MARIELA VARGAS SOTO

UP JosE Ror`m`nr SANDI CHAVARRIA

SfN_DICATURAS                               ;.`)



CONCEJO MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada e] dia 21-05-2024 a las 6.30

OROTINAPUSCSINDICATURAPROPIHTARIA
-

ANA BEATRIZ UMANA GONZALEZ

SUPLENTE EDUARD0 ANDRES SANDI LEON

EL MASTATEPLNSINDICATURAPROPIETARIO RUBEN ALBERT0 LEDEZMA VINDAS

SUPLENTE MONTSERRAT VALERIA MONTERO SOSA

HACIENDAVIHJAPUSCPROPIETARIO GUSTAVO ADOLFO HERNANDEZ ROJAS

SUPLENTE CELIA AGUILAR SALAZAR

COYOLARPLNPROPIETARIA BERNICE SHANTANY JAMES ROGERS

SUPLENTE RIG0BERTO CHAVARRIA ESPINOZA

LA CEIBAPLNPROPIETARIO LUIS HMILI0 ALPIZAR SOLORZANO

SUPLENTE LINNETH RUIZ MIRANDA

MIEMBROS AUSENTES (S.IN JUSTIFICACION)

MIEMBROS AUSENTES (CON JUSTIFICACI0N)

MIEMBROS QUE FUNGUEN COMO PROPIETARIOS

i-`3    ,,'!    (,I-j   :    ,,,- I    ,.-;      2      I     43
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SESI0N ORDINARIA N° 05

PHRIODO 2024-2028

FUNCIONARIOS MUNICIPALES PRESENTES

MBA. MARGOT MONTERO JIMENEZ

ALCALDESA

LIC. RANDALL MARIN OROZCO

PRIMER VICEALCALDE

SRA. KATIA MARIA SALAS CASTRO

SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL

OREEN DEL DI

1.-COMPR0BACION DEL QUORUM.

2.- AUDIENCIAS

3.-APR0BACI0N DE ACTAS ANTERIORES

4. -TRAMITE DE CORRESPONDENCIA

5-DICTAMEN DH COMISIONES

6.-INFORMES DE LA ALCALDfA Y DEPHNDENCIAS

ADMINISTRATIVAS

7.-INICIATIVAS DE LOS REGIDORES Y ALCALDfA

8.-TERMINA LA SES16N.
11111111.11.11.111.Ill..11..I..1111..11111111111111111111111111.11111111111111111

1.-COMPROBAC16N DEL QUORUM.

2.-AUDIHNCIAS

N0 HUBO.

3.-DISCUS16N Y APROBAC16N DE ACTAS ANTERIORES

1.-ACTA DE SESION ORDINARIA NO. 03-2024

OBSERVACIONES:

1.-LA SENORA ALCALDESA

84-Rengl6n 15, es que le falto Fuentes adelante.

`|'`   ,``_':   rzj   i   r|   r.':!     3     I     43



CONCHJ0 MtJNICIPAL DH OROTINA

ACTA DH SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1             EL CONCEJO MUNICIPAL UNA VEZ CONOCIDA Y ANALIZADA EL ACTA DE LA

2        SES16N ORDINARIA 03, CELEBRADA EL DIA 14/05/2024 ACUERDA SU APROBAC16N.

3                       VOTOS A FAVOR: CINCO VOTOS DE LOS REGIDORES PROPIETARIOS.

4                                      1.-ACTA DE SES16N EXTRAORDINARIA NO. 04-2024

5                                                                     0BSERVACI0NES:

6             EL CONCEJO MUNICIPAL UNA VEZ CONOCIDA Y ANALIZADA EL ACTA DE LA

7                SES16N EXTRAORDINARIA 04, CELEBRADA EL DIA 16/05/2024 ACUERI)A SU

8                                                                                 APROBAC16N.

9                       VOTOS A FAVOR: CINCO VOTOS DE LOS REGIDORES PROPIETARIOS.

1o                    4.-TRAMITE DE CORRESPONDENCIA URGENTE A CRITERIO DE LA

11                                                                              PRESIDENCIA

12        1.-OFICI0 MPO-SCM-1447-2024. DE FECHA 14 DE MAYO DEL 2024 FIRMIADO POR

13      EDITH CAMPOs vfouHZ. SECRETARIA. CONCEJO MUNICIPAL. MUNICIPALIDAD

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

DEL CANTON DE POAS. DIRIGIDO A

Sefiol.a
Ana Cecilia Domian Asenjo
Dii.ectol`a Regional Alajuela
h-otiflcal':   DRE..Il:iiti€l:i 'f{` ineii.go.ci'

Seriol.a
Anna Kathai'ina R''Itillel. Castl'o
}Iinisti`a }Iinistei.io de Educaci6n PL'iblica
`-otificai`:   ±[es|};icliomiilistel'i€il':t=f  znei).go.ci.

Municipahidades del Pais

24       ASUNTO :

25       SE ANALICE EL CAMBIO DE VALOR EN CRITERIO DE TERRITORIALIDAD PARA

26      INGRESOS DE ESTUDIANTES A CENTROS EDUCATIVOS DE SECUNDARIA.

"   :-,  \,i  (  ,-,-    4143
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CONCEJO MUNICIPAL DE 0ROTINA

ACTA DE SHSION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Mc  peimito  ti.aiisciibii. el  AC.I-ERDO  NO.  0016~OS-2024  dictado  poi`  el  Concejo  M`iiiicipal  de
este C`aiit6ii`  en  s`t  Sesi6n  Ordin{iria No.  002-2024  celebi.ado  el  dj{i 07  de mayo  del  ano  eii c`ii`so.

que dice:

Moci6n presentada por los Regidoi`es Suplentes:  Heriberto Sal.izar Agtiero }r Marco \r'inicio
Val`-erde SolisAcogida pol. los Regidoi.es Propietai.ios: Yens}. C`oi`ell.i` Roy (`ha`.es. Tatiana
Bolafios. \''i`.iana \J'iq``ez. Fenraiido Ti`ejos.

Considei`ando:

1-   E] C.TP de S.1n REl-ael de Po.is. es un ceiitro de ed`icaci6n sec`mdarm q`ie iiace pars dar
I.esp``esta a 1.1 iiecesidad de educ.1ci6n tEcnica en todo el caiit6n de Po.is.

2-    Estc  ceiiti.o dc estudios ademas ha  acogido ¢1 ingi.e`o eii ahos {iiitcrioi.es  a  estLidiaiites

fuel.a  del  ctant6n`  procedente   de   Saiita  Geilnidis  Gi`ecia.   Tainl`or`  Q`tebi.aces  de
Alajuela y C`a€ao. enti.e otr.os.

3-   Que en lo; ultiinos afros se ha `-isto linritcido lot cupos a e5t`rdiantes de distritQs coma
C`airillo` y S{ib{ina Redondr.

4-   Que` en este ario 2024. pare s€ptimo ai`io ingr.esai.on  107 esnidiantes. de los cualcs solo

el 2.8% soil pi.oveiiieiites del disti.ilo de C.aiTillos y. 2.8% del distrito Sat)rna Redonda.

5-   Q`tc. analizando la iiifoiinaci6ii. para este cent{.o educati`-o se estal]lece coiiio criterio
de ingreso lo est{ibleciclo en cl oficio DREA-102-2023. a sabei.:

- 50°7o tenitorialided

-35% Promedio Notas.
-  15% Proni€dio C-onducta.

6-   Que este criterio de iiigr.eso ilo .qsegura la seleccidii de los iiiejoi.es. pugs se le da iiiayor

impor{tincia a la cercaria .? las instalaciones del C`TP que i` lot pi.Qmedios de no{as }r
conducta.

7-   Que  un  criterio  de  ingreso pal. comp€t€iicias  es mas justo y equitativo. pugs  {abai`ca
todcl el cant6n }.- a. su i-ez as€gui.a que las p€i.sonas ni`is capacitadas }r coiiipronietides
sean  las   seleccionadas   lo   que  al  illisnlil   tiempo  ceilifica   su  permaneiicia   en  la
instin]ci6n

8-   Que.  ailaliz{1ildo  la  situaci6n actucll con respecto  a la  normati`.a  que  la  DREA-MEP
establece pal.a lob ceiiti.os educati`.os del caiit6ii.  se percibe  en este 6rgano colegiado

uns necesid{id de inejctit`  en ci.itcrios  de  igunldatl de acceso y opoi.turicl<ades par`a lot

estudiantes que pro``ienen de lot distritos de C`airillos y- S.ibaiia Redciiida que desean
cut.sar la  secundai.ia  en el C`TP  ,Sac Rafa€l de Pods.  Esto  dcbido  a  que  el  ciiterio de
te]Tirorialided marca mucha diferEiicia  enue lot dein.is estudiantes. y aunque cxistan
api`endientes   de   Cairillos   y   Stibana   Redonda   con   pi`omedios   mejores.   y-a   son
coirdicionados poi. este ei.it€i.io para optcir por tin cupo en el C`TP Sail Rafael de Pods.

9-   Que.  acttralnieiite  eil Occidente  se est<i  constniyendo  `ma Zona Franca  qua genei`ara
iiiiles  de  empleos  a  los  h{ibitantes  de  la  regi6ii.  por  ende.  hay  iiecesidad  d€  fonnai.

pei.soiias especializadas en cii`cas t€ciiicas.
10-Que` el CTP Sam Rafael de Po<is. se com-ielle en un aliado esti.ategico para la fomiaci6ii

de esias competenci.is tEcnicas en los aprendientes y dai. respuesta a estas necesidades
enipi.esariales.

11-Que el Concejo Municipal de la Municipalidad de Pods dias ati`.is declaf6 de inter€s
caiitoilal ei C`TP Son Rafael de Pofs. a fin de poder liacer uns iii`-ei.si6ii eel.cana a los
ciiicueilta  niillones de coloiies pal.a aeon(licioiiai` \ui <aula pai'a podei. iinpartir la I.aiiia

de mec€iniea de precisidn.

12-Que el caiitdn de Poas lo cilnfoniian ciiico distritos a siiber: San Pedi.a. San Rai`ael. San
Juan. Sabaiia Redonda y Can.illos.

13-Que.  en  cl  consider.ando   1:  indica  de  la  Icy  Estableciiniento  de  la  iiiclusi6n  y  la

€iccesibilichd  en el  Sisteim  Educati`-a  Ciistanicense `T®  40955-MEP  indie!i  `.Oue la

educaci6n   inclusi`-a   iniplica   el   acceso   a  uns   educaci6n   de   calidad  _pars   tiidos.
incluyeiido a la poblacidn con discai]iicidad. sin iiingt'm {ipo de discriiini.ici6ii` 1ci cual

I              -)     l-j `::,    5   I   43



CONCEJO MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DE SHSION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

exige Lma trmisformaci6n profunde de los sistemas educatiros.1a pues¢a en =jecuei6n
de pilhiticas y pi.ogralnas edllcatil-os a_ue garanticen el acceso }r pemianencia ern todos
los iii`.eles v modalidedes."

14-Que. log Regidores pueden dispenser del n-inite de coinisi6n la presents propu€sta.

Se acuerda:
ACUERDO Ilo. 0016-05-2024.
EI Concejo Miinicipal de Pods. €oii fuiidamento en lot considerandos e.TapuestQs.  SE ActTERDA:
C`Qn dispensa de tiulnite de eoiirisi6ii:     olicitar a la sefrora Ana Ceciha Donrian Asenjo. Directors
Regional  Alajuela  a  su  instaiicia  coiTespondiente  la  gesti6ii  de  sus  buEiios  oficios  pai'a  que  se
analice poi` fat-or el cainbio de valoi. en cri{erio de teiritoi`ialidad para el ingr.eso de estiidiantes a
C`enti`os Educati``os de Secundaria. con el fin de qtie se promue`-a la accesibilidad. igunlded de uns
fomia  m{is  equitati`.a  para  los  egresados  de  priimria  de  zoiias  mas  alejadas.  con  el  fill  que  se
aiiineiite  el  i.alor  del  criteria  eii  excElencia  aeademica  par  sus  promedios  de  iiotas  y  no  sean
condicionados pctr el lugar donde viTen para los estudiantes que 8spiran ingresar a 7mo afro eii el
afro 2025.  De es{ti manel.a se sugiere respeniosamente la siguieiite propuesta para su consideraci6n:
- 509..o Prom€dio Notas.
-:5q.`o Promedio C.®nducta.
-35% Territorialided.
Votan a fat.or los regidores Yensy Corella Murillo. Roy lsidro Cliaves Gomez. Viviana Elizabeth
Viquez  Qti€sada  y  LLiis  Femando  Trejos  Madrigal.    Un  veto  en  conti.a  de  la  Regidor€i  Tatiaiia
Bolafios Ugalde.  CON CtTATRO `toTOS A FAT-OR DE LA DISPENSA DE TRAR+`nTE DE
cOREslon7.  Act:ERBO DEFINITn7Ant'IE}TTE APROBADO.

SE CONOCE.

2         2.-TRAMITE 4955-24 -OFICI0 DREA-SECO9-CON-035-024 DE FECHA 13 DE MAYO
________                    _                                                                                                                      _    __        _                _             __           ________

3                DEL 2024 FIRMADO POR LIC. BENJAMIN RODRfGUHZ VEGA. DIRECTOR

4          COLEGIO NOCTURNO DE OROTINA Y Msc. MINOR VARGAS GUTIERREZ. VB.

5                                               SUPERVISOR DE CIRCUITO EDUCATIVO.

6         ASUNTO:  PROPUESTA DE TERNA PARA LA SUSTITUC16N DE DOS MIEMBROS DE

7                          LA JUNTA ADMINISTRATIVA COLEGIO NOCTURNO DE OROTINA

r`'   ,::   ::-,i   :   rl   ,,,-`,     6    I    43
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Tome No°  112

CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

En c:onc`orc]Qncia cc)n el Gtrticulo 41  y 4.3 cic `a  Ley £160 .Ley runclamentc}l c"I Ec}ucaci6n-\t  log artl.culos
X3  y.11  del  `Deeretci  Ej€.cutivo  :38249~-MEP    "r€egicime.1to  Genl`tu`  a€i  Jijii`us  dl±  Educcic.i6n  y  Uutitcjs
Admini§trciti`.`rjs".  prcicedo  ci    rernitir  lo  orc>piles+`o  de  lerrc]§  parci  la  sus:itucidn  c}e  dos  in:embros  de  la
-uuntc!   Admini§.`ror`ivc}   Colecjic)    JVoc.ijrrlo   c]e   Orot`irlQ..    C±cllltc]   ;.uric}icc?    3-Qcl8   880287.   dobido   cl

r®nunr~ia  del §e_.i.tor  Leoriel Alp:zc],t  Sol6rzono  c.6c]ula  203450933  y de  Jose  Ronny Sanai  Cno`Jorria
c6dula  io.7 /4Q+-?83.   pc]rci su  nomt]roi`-.I:entc. y jurcimentciciar` onte et Concejo  Mur`ic:pat:

Nombre
Terna No2

C6dula
Oustavo

`   -'`-I .----- '-        ___                    .--I   .--.-  `-I   -`:' .---         r.

Adolfo Angulo Alvarez *S
Cesar Jesi.Js Vargas Lara
Willy Vargas Vargci§

1 1 1 C) 7 C) I 9 9

603890949
1i0250241

NOMBRAMIENTO Y JURAMENTACION

SE NOMBRA A LOS SENORES
Doralys  B@rrocal Vega  ts+.

Gustavo Adolfic2 Angulo A{`varez *S

602810745

111070199

EN SUSTITUCION DE DOS MIEMBROS DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA COLEGIO

NOCTURNO DE OROTINA

SE  CONVOCAN PARA  SU DEBIDA JURAMENTAC16N EN  SESI0N  ORDINARIA A

LLEVARSH A CABO EL DfA LUNES 27 DE MAYO DEL 2024, A LAS 6.00 P.M., EN LA

SALA DE SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL.   SE DISPENSA DE TRAMITE DE

COMIS16N Y SE DECLARA ACUERD0 DEFINITIVAMENTE APR0BADO.

3.-COPIA DE 0FICI0 MB-SM-OFI-209-2024-2028 DE FECHA 15 DE MAY0 DEL

FIRMAD0 POR MARIANELA ARIAS LE6N. SECRETARIA DEL CONCEJ0

MUNICIPAL. MUNICIPALIDAD DE BAGACHS. DIRIGID0 A

;  .    i-i   ,:J   ;   ,  :   ,`,-,     7    I    43



1

2

3

4

5

6
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14

15

16

17
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CONCEJ0 MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DH SEsloN oRnlNARIA No o5

PERIODO 2024-2028

Celebrada e] dia 21105-2024 a las 6.30

Seiiores {as)

Con`cejo Municipal de Alajuela.

Asunto:  Notificaci6n de acuerdo N° 13.04.2024-2028.

F2eciba un cordial saludo de mi parte. AI mismo tiempo me permito transcribir
ACUERDO N° 13-04-2024-2028, ARTicuLO V. Tomado en SES16N ORDINARIA
CuATF=O-   DOS   IVIIL   VEtNTfcuATRO-DOS   I«IL   VEINTtocH09   celebrada   e!
Martes 14 de Maya del 2024.
INCISO 7 CONSECuTIVO SEC-CON-2024#23.
Consecutlvo   SEC-CON-2024#23t   O#ct.a   MA-SCM-1045-2024€   Municipalidad   de
Alajuela.  Para los fines legates correspondientes, Ie transcribo y notifico articulo N.a
2,  capitulo V de la  Sesi6n Ordinaria  N.a  19-2024 del  martes 07 de mayo del 2024,
en  re!aci6n al expediente N.®24.153 "CREACIC)N  DEL CANTC)N X\/Il.  PRO\JINCIA

DE  ALAJUELA.  OJO  DE  AGUA".  Este  honorable  Concejo  Municipal  acuerda:  13
Eximir c=ei tramite de comisi6n la presente consulta C)bligatoria C)ficio N°AL-CPGOB-
0627-2024  Exp.  24.153.  Proyecto de  Ley Wcreaci6n  del  Canton  X\/lI.  Provincia  de
Alajue!a.   Ojo  de  Aguar.   2``   Aprobar  recomendar  y  pronunciarse  a  favor  de  la
Creacion del Canton X\/Il. Provincia de AlajLiela, Ojo de Agua" Proyecto de Ley Exp.

Sefior Presidente,  Orlando Villegas 2024-2026:  Se da por recibido, se dispensa

de comisi6n, se da el voto de apoyo respectivo. Con 5 votos a favor y cero en contra.

Votan  los  regidores  Orlando  Vi!Iegas  Mendoza,  Yojhana  Chaves  Alvarado,  Jos5

Pablo F?osales Sandoval,  A!exis Antonio  Miranda Benitez,   Andrea A!varado Diaz.

(ACuERDO     13-04-2024-2028}.     ACuERDO     UNANIME     DEFINITIVAMENTE

APROBADO.

SE CONOCE.

19      4.-OFICIO  S.G.21-25-2755-24  DE  FECHA  14  DE  MAY0  DEL  2024  FIRMADO  POR

2o      ALBINO VARGAS BARRANTES SECRETARIO GENERAL, ASOCIACI0N NACIONAL

21      DE EMPLEADOS PUBLICOS (ANEP)

AstjNFT}: Posi€idn Sficfal de la ANEP afefica del Di5iogo Stjcial y los Acaerdos de Par

Lateral,  e!  farfelecjmiento  estrategico  del  regimen  mufiicipai,  la  fucha  contr@  la

corrupcidn y par la transparencia total de la gesti6n. el erilpoderamierlto ciudadano y la

nifxima  protecei6n  de  los  derechos  laborale§,  esondmicos  y  so¢iales  del  personal
municipal costarricense.

P   (`t   ,,`--I,   i   r`!.   :,`:i     8     I     43
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SHsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

lee salLldamos con el respeto que les corresponde y que se merecen prodLlcto de un proceso democratico de
elecci6n que les llev6 a la gesti6n polftico-ejecutiva de los diferentes gobiemos locales de Costa Rica.

Es  nuestro  sincere  deseo  que  su  gesti6n  alcance  los  mayores  niveles  de  64Tiito  para  beneficio  de toda  la
poblaci6n del cant6n qLie tistedes representan y para la consolidaci6n del Regimen MLf nicipal coma la forma
de gobiemo mss cercana a ]a ciudadanfa y, portanto, clonde la democracia tiene enormes potencialidades de
c)esafro!Iotransformador.

Con la autoridad pof ftico-legal y etico moral que nos asiste, a] ser la organizaci6n sindical mss representativa
del  sector  municipal  nacjonal.  Ia  Asociaci6n  Nacional  de  Empleados  Priblicos  y  Privados  (ANEP},  deja
expresi6n fime, par este media, de lo siguiente:

PRIMEFto:  Nuestra  organizaci6n  cree en  el dialogo social,  obrero-patronal,  coma  la forma  mss  id6nea  de
resoluci6n de toe c!iferendos producto de la gee:ti6n cotidiana institueional entre quienes la dirigen y quienes
la ejecden.

SEGUNDO:  En  ese  sentido,  creemos  qLle  ef  mss  elaborado  instr`Jmento  de  nLlestra  legistaci6n  laboral  en
materia de Derecho Colectivo, la Convenci6n Colectiva de Trabajo (CCT), es un verdadero medio para construir
un real Acuerdo de Paz Obrero-Patronal que, ilitegralmente hablando, garantice el exito de la gesti6n politico-
ejecutivo de la municipalidad. Coma bien es sabido, la CCT esta comprendida en nuestra legislaci6n ordinaria,
el  C6digo  de Trabajo,  clesde  1943;  y  en  nuestra  Constitucl6n  Politico,  desde  1949.  Ademas,  en  dlversa
normativa emitida per la Organlzacich lnteinaclonal del Trabajo (OfT), que !es da contenido en la legislaci6n
intemacional de caracter obrero, de la ctial Costa Riva es adherente pleno; sin hablar de los conterlidos a este
nivel de la Doctrina Social de la lglesia Cat6lica qLle animan e inspiran los postulados constitL)cionales de
caracter social insertos en la Carta Magna clef 7 de noviembre de 1949.

TERCERO: Ahora bien, La CCT ha consolidado su estatus jun.dico naciona! e intemacional, con el dictado par

parte de la corte lnteramericana de Derechos Humanos (Corte lDH), de la opini6n consultiva oc 27/21f so4np
la Libeftad Sindical, 1@ Negoc.Iaci6n Colectwa y el Derecho de Huelga y su relaci6n con otros derechos, con
ferspGc#14g de Gg'»€yz}, emitida el 5 de maya de 2021; Ia cual tiene para Costa Rice vinculatoriedad obligante

par la adhesi6n militante del pats a la Doctrina de los Dereehos Humamos (DD.HH.} y I®s diversos tratadost
tanto continentales como globales, que le dan sustento a la misma; tratados firmades, ratificados par nuestra
Asamblea   Legislativa   convirti6ndolos   en   leyes   de   la   Reptiblica.   Las   anteriores   autoridades   poli'ticas

municipales fueron  puestas  en  autos  de  la  existencia  de  la  OC  27/21  de  la  Corte  IDH  y del  cafacter de

vinculatoriedad obligante pare todas las autoridades politicas de la Repdblica de Costa Rice qLle !a misma

representa.

CuARTO: Precisamente, sabre la vinculatoriedad obligante pare el pais que implica la OC 27/21 de la Corte

!DH, aneram®S a ]a presente comunicaci6n el pronunctamiento de la Procuraduria General de la Reprib!ica

(PGR), No. PGR-C-036 de 04 de marza de 2024. Dentro del apartado de Conclusiones de tal pronunciamiento
citamos  la  que  aparece  con  el  acapite  d)  que  indica:  "A  pardr de  ello.  nuestra  Sala  Constitucional  ha

reconocido el caractervinoulante de las resoluciones de la Cofte IDH emitiidas tanto en el 5mbito contenci_oap

come en el consultivo". (El subrayado es nuestro). Adjuntamos a la presente el indicado pronLmciamiento PGR.

QulNTO: En tat sentido procedefa a la Af\iEpt en conjunto con sus respectivas directivas seccionales en coda
municipalidad, a fortalecer las CCT; ya sea, proourando su cumplimiento esth.cto en las entidades donde }'a

existen y/a fomentando su renegociaci6n cuando proceda; e, indudablemente, impulsando su instauraci6n

donde todavia no existen. !mpulsaremos los procesos necesarios para un trabajo decente, pare la paz lateral

cotidiana y pare la cercania comunal-vecinal a su gobiemo local.

egs``te  ?+en\p,r€m`gtitia  eon  codas  aquellas  acciones  politico-institucionales  que  tiendan  &1

mujp=quq]¢fe l^a e?ljifeti y, de le Qpe,rfumidad de los s_ervicios pdbJlcos qiie la corporaci6n munleipai baj¢
SsLLCcQd-`hddifetfib!hi'S`tilitffivyife"rfuifesii`pe}qifefe;:.faS!gnggivatar!dS,manREpwhlcaelq#prmagivgiviriREiiife=ihitfa±£2

r`EN-rQoSs.Qo[gtldsRT}i±isj-di.ifejiifejE.ifeenQgpexpifeQe§:,p~givmchtr,`flnnderaimumctgiv!frRfthentgivrLrmffitofgr£

€utltSra¢evalo+€s€#eeS.ep!teas,rmalHiREtifol#HpefaifagrmarfeianifeLmlrmPe:un"ffil.`flpe`a##
tQ+ti%teima`q%¢,Qrz£#SQichB,,Sfi/iferm"fro`qufese.



CONCEJO MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DE SESI0N ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

SEnMO:  Es criten.a  de  la ANEP que en  el future  no  muy !ejano  las  munictpalidades  van  a  adquirir mayor

preponderancia  en  el  desarroll®  politico-democrftico  y  econdmico  social  de  nuestro  pais,  con  pape!es
relevafttes en cLiando a la reducci6n de !a desigualdad que ya nos atormenta. P®r tanto, estimamos que ha   i
!legado la  hera de la remunicipalizaci6n, es decir,  se debe proceder a la recuperach.6n dil.ecta de servicios

municipales  que  ham  sido  privatizados  en  los  t}Itimos  tiempos;  coma  mecanismo  id6neo  de fortalecer la

institucionalidad  municipal  para  el  bien  comrin  y  no  para  seguir  potenciando  el  lucre  pn.vado  que,  bien

sabemos, tiende a la concentraci6n del ingreso y no a la inclusi6n econ6mico-social.

Apreciamos  macho  vHestra  respuesta  y.  fundamentamas  la  necesidad  de  qtle  se  nos  responda  en  las

siguientes consideraciones junidicas.

soucmuDyDERECHODEPE"cl6N

{Artfoules 27 de fa coflstltucl6n Polftica y
Lay de Regrlact6n del Dereshe de Petiei6n ntimero 9ee7}

DERECHO BE PET]C16N

Nuestro ordenamiento jur!idico tiene garantizado este derecho en el texto constitucional. El articulo 2 7 de la

Constituci6n Poll`tica establece a la letra lo que sigue:

u...Se garantiza la libenad de petici6ii, 8n foma individual a colectiya, ante oualquler funcionarlo ptiblico a

eritidad oficial, y el derecho a obterle{ pfonte re§olucl6n'.

Este numeral de nuestra carta fundamental esta incorporado en el Titr!o lv, de los drDerechos y Garanti`as

lndiyidualesn, par lo que, en esencta, se trata de un derecho fundamental, a bien, una situaci6n jun.dica de

pader mediante !a oral, el justiciable puede exigir de la autoridad administrative informaci6n de naturaleza
a de inter6s ptiblico.

La gala Constituciona!. en el fallo nrimero  13317-2021  de las 9:30  horas del  11  de junio del afro 2021

indicd:
puOuc5  STci¢c"   c;I  utfl.I.;IIu  uc;  pts£Iuiull,   iiiulvlulJal   u  Guic:I;urall[GIIIc;,   t;II   Iu>  usilll!IOua  I  Ovii   iu.  a;it:I;tu®

e§feble¢idos par la pfeserite lay y sin qua de su ejercicio pueda dedrarse ningijn perfuicio a sanci6n para el

peticionario. redo lo anterior se aiustard al precepto estaljleeido en el ardculo 27 de la Ctinstituci6n Politfca
de la Reptlblica de Costa Rice."

Pop su parteS el nttmeral 2 I.den regula los potenciales destinafarios, partioularmente se menciona:

".uArfetJsO  2.-  Desonatades.   El  dereeho  de  pe8ej6n  pod fa  ejereerse  ante  oualquier  instituci6n,

administracidn ptlblica a autoridad ptiblica, taato Gel sector centralizado eemo descsntralizado del Estedo,
asf coma aquellos entes p&blicos, con personalidad jurfdica y capacidad de dereeho p&blico y prfuado,
respectodela§materia§desuc®mpetencla,cualquieraqueseael6mbitoinstjtucional,territorialofuncional

i,  d  g  ,  ,  ,  `-,    10143
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SHsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada e] dfa 21-05-2024 a las 6.30

de este. Proeeders, adernds, el dereclto de pedcl6ri adee sdyedes de dereeho prfliedo ouando estos efercjten
algtina actjvidad de inter6§ pTjblfca, administren y/a mafiejen fondos pdblfcos a ejerzan alguFia pctestad
pGblica de forma temporal a perTriar7ente".

La Lay 9097, edemas, escablece on ou arffcule 11 que se debe notificar su contesfaci6n a la persona que ha
presentado la petici6n, en el plazo mfxlm® de dlez dfas hablles a eontar desde la fecha de so presentad6n.
Asimismo,  pod fa convocar,  si asf lo considera  necesario,  a  los peticionarios en  audiencia  especial  pare
responder a su petici6n de forma directa. Cuando la petici6n se estime fundada, la autaridad a el 6ngano
competente para c®nocer de el8a vendra obligad® a atenderia y a adoptar fas medidas que estime oportLlnas
a fin de lograr su plena efect]-vidad, inc[uyendo, en su case, el impulse de los procedimientos necesarios
pare adoptar una disposici6n de caracter general.

Ia eontestacf6n recogera: al menos, fas ferminos en los que la petici6n ha sido tomada en consideraci6n per
par[e de la aLitoridad a el 6rgano competente e incorporafa fas razones y los motivos per los que se acuerda
acceder a la petici6n a no hacerio. En case de qLie come resuftado de !a petici6n se haya adoptado cualquier
acuerd®, medida a resofuci6n especifica: se agregara a la contestaci6n.

A mayor abLindamieuto de motives, el arti'cttlo 12 de esta rtormativa garantiza fa pfcteccl6n jur]sd!cefortal.
La Sala Constitucional ha garantizado este derecho fLlndamental, verbigracta, en el vote 13317 antes citadot
sin embargo, existen otros antecedentes, donde esta garantia ha sjdo protegida par el TribLlnal Contencioso
Administrativo y Civil de Hacienda. fallos ntimeros 437-2021 de las 8:00 horas del 7 de abril del afro 2021

y 249-2021 de fas 7:40 horas del 14 de abril del mismo afto, permitiendosele al pl.omovente, incluso, exigir
las responsabilidades correspondientes par la vl.a del amparo de legalidad.

2

3

4

5

6

SE CONOCE.
_             _    __  _______  __        _   _==_=-__

5.- OFICI0 SMA-028-05-2024 DH FHCHA 13 DE MAY0 DEL 2024. FIRMAD0

POR  VIVIAN ELENA LEANDR0 FIGUEROA. SECRETARA MUNICIPAL a.i.

MUNICIPALIDAD DH ALVARADO

7           ASUNTO: REFERENCIA VOTO DE APOYO A LA MUNICIPALIDAD DE GRECIA

8
PC>i-  este   rliec]io  liie   pei.iliito  saludal-le  iTiuy  I-espetuosamelite  y   a   la   vez.   pal.a   los  fines  que  persigileli.
informarle el acilerdo toniac]o par el Conceio h.'Iunicipal de Alvaraclc>`  en  Sesi6n Extraorclinarla =002 del 0S} de
maya del 2024. y que pars lo que ]iiteresa c]ice:

1.    Leido  que fue  el  oficio  SEC-6445-2024,  de  la  Municipalidac]  de  Grecia`  en  la  que  presentan  moci6n
sabre la qiiema cle caft€iles y apoyo <il proyecto de ley 23.4S5_  La regidora presldenta  Dora Ramlrez
Melenclez:  par€i pocler dar apo}.o somete a votacj6n y SE ACuEF2DA: En forma unanime` con los votos
afirmativos  c!e  tag  I-eg-idoi-as  y   regiclores.   Estefaliny   Eclith   Giiillen   Ra.iiirez.   Geiner   Franc:isco  n.1asis
Rainirez. Victor Manuel Badi!la Valverclet  Dora Emilia  Rarnirez Melendez, y Vvalter Dario Carpio Viquez,
este colicejo resilelve: 1. Brlndar vote de apoyo a la gesti6n de la Municipalidad de Grecia, que fuera
comunicado  mediante  el  OfLclo  SEC-644§-2024.  SE  ACuEF€DA:  En  foriiia  unal`irne.  con  los  votos
afirmativos  de  las  regidoras  y  regiclores  Estefanny   Edith  |=il`]len   Ramirez,  Geiner  Franc.sco  h.t€lsis
F2amirez` Victor r`lanuel Bacli]la \..'alverde,  Dora Emilia  Ramirez rt.``1e]enc]ez, \'`Jalter Dane Gal-plo `..``iquez se

;-`    ,it    i,,  ,    i    ;-i    ,:-,,       11       I      43J



CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SEsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada e] dia 21-05-2024 a las 6.30

dispone    el    Coiicejo    Municipal    de   Alvarado.    a    decl@rar   el    anterior   acuerdo   como   ACUERDO

DEFINITIVAMENTE APROBADO.

SE CONOCE.

4               6.-TRAMITE 4996-24 FIRMADO POR MSC. JAYRO JOSE MORA VHNEGAS,

5        DIRECTOR ESCUHLA RICARDO BATALLA PEREZ. CASCAJAL. CEIBA. OROTINA

Y  Msc. MINOR VARGAS GUTIERREZ. VB. SUPERVISOR DE CIRCUIT0

EDUCATIVO.

ASUNTO:  PROPUESTA DE TERNA PARA SUSTITUC16N POR RENUNCIA DE UNA

MIEMBRO DE LA JUNTA DE EDUCAC16N

±n L`oncordancia con el aiti'culo 41  ,v 43 de la Le}t 2160 .`Le}.' Fundamental de Educaci(in" y ltlt¥;:culos  10

y    H    del    Deei.eto   F,jecutivo   38249-ME,P   C`Rcglamento   General   dta   Juntas   dc   r':ducaci6n   }t   Jimtas
Administrativas", procedo a remitir la propuesta de tcma para la sustituci6n por renuncia de micmbro de !a
Junta de  Educaci6n  Esciiela  RiL`ardo  Batalla  P€re7 c6dula jurfdica 3-008-156003, para su  nombraniiento }..
juramentacidn arlte cl Concejo Municipal:

I_ ____     I -_=j- - =-I -----__               __.    .

____.__         _-I
EL CONCEJO MUNICIPAL NOMBRA AL  SENOR

ie'riffi
Marcos M6ndez. Chaverri

EN SUSTITUCION DE UN MIEMBRO DE LA JUNTA DE EDUCACION DE ESCUELA

RICARDO BATALLA PEREZ, DE CASCAJAL

SE  CONVOCA  PARA  SU  DEBIDA  JURAMHNTAC16N  EN  SES16N  0RDINARIA  A

LLEVARSE A CAB0 HL DiA LUNES 27 DE MAY0 DEL 2024, A LAS 6.00 P.M., EN LA

SALA DE SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL.   SE DISPENSA DE TRAMITE DE

COMIS16N Y SE DHCLARA ACUERD0 DHFINITIVAMENTE APR0BADO.

I-'d   ,-,,- (     12143
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SES16N ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1                7.-CORREO ELECTRONICO ENVIADO DE UNIDAD DE CAPACITACION Y
__    __  ___   ____________                                                                              _                                                                _                                                                                               _                                                                          _           _         ___  _  _  __

2      FORMACION. DEPARTAMENTO GESTldN DEL FORTALECIMIENTO MUNICIPAL

3                                    INSTITUTO DE FOMENTO Y ASESORfA MUNICIPAL._                                                                                                             ___________            _                  _                                       ____         _                      _______   __    _  _     ___   _      _    _  __   __  _  _       __

4      ASUNTO: Convocatoria: Programa Nacional de capacitaci6n para concejos de Distrito IFAM -

5       UNED  M6dulo I

SE CONOCE.

7                8.-CORREO ELHCTRONICO ENVIADO DE UNIDAD DE CAPACITACION Y

8      FORMACION. DHPARTAMENTO GEST16N DEL FORTALECIMIENTO MUNICIPAL

9                                    INSTITUTO DE FOMENTO Y ASESOR±A MUNICIPAL.

1o                                            ASUNTO.  INVESTIGAC16N MINISTERO PUBLICO

11                                                                                           SH CONOCE.

12                9.-CORREO ELECTRONICO HNVIADO DH UNIDAD DE CAPACITACI0N Y
__________________________________________

13       FORMACION. DEPARTAMENTO GESTION DEL FORTALECIMIENTO MUNICIPAL

14                                     INSTITUTO DE FOMENTO Y ASHSOR±A MUNICIPAL.

15                                              ASUNTO.  FAMILIARIZANDOSE CON LAS NIC-SP

16                                                                                        SE CONOCH.

17                10.-TRAMITE 5000-24  DE NOTA RECIBIDA EL DfA 17 DE MAYO DEL 2024.

FIRMADA POR RODRIGO NUNEZ CASTILLO
________

ASUNTO:  PROBLEMATICA DE ALCANTARILLADO

f   :`'']   C~i   ;   r`t   ``L.i      13     I     43



CONCEJO MIJT`ITCIPAL DE OROTINA

ACTA DH SHSION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a ]as 6.30

Reciban cordial saludo de mi parte y al  mismo tiempo  externarle la bienvenida al  nuevo

consejo municipal para este periodo 2024,

Quiero   hacer   de   su   conocimiento   la   situacidn   que   se   viene   presentando   con   el

alcantarillado en nuestra comunidad Santa  Rita, exactamente donde culmina el asfaltado

a   sea   del   nuevo   puente   reci6n   construido   hasta   el   cruce   que   conduce   hacia   la

Urbanizaci6n Campo Claro.

Esta  situaci6n  con  !as  aguas  pluviales  me  est5  ocasionando  graves  dafios  en  la  entrada

principal  de  in  casa,  ya  que  las  aguas  corren  par  media  calls  y  al  llegar  a!  puente  se

acumula alll form5ndose un gran lago y al no tener salida hacia al rio, toma el rumbo hacia

la propiedad, ocasionandome zanjas debido al arrastre del material. Quiero indicar que !a

estaci6n lluviosa apenas est5 injciando,  por lo tanto, entre mss lluvias m5s dafios me va a

ocasionar en dicha entrada.

Agradeciendo de antemano toda  la  colaboraci6n  que  llstedes  nos  puedan  brindar como

municipio. Se suscribe

1o         HSO ES UN TRAMITH MERAMENTE TECNICO Y ADMINISTRATIVO, POR L0

11         TANTO SE TRASLADA A LA ADMINISTRAC16N PARA QUE SE DE

12         SEGUIMIENTO Y NOS ESTE INFORMANDO LA SOLUC16N QUE SE PUEDA DAR.

13                                                        5.-DICTAMENES DE CONISI0N

14                                                      I.-COMISI0N DH 0BRAS PUBLICAS

15                                                                    CONCEJO MUNICIPAL

16                                                                          PERIOD0 2024-2026

17                                                   SESION ORDINARIA N° COP-03-2024-2026

18            Celebrada por la COMISION DE OBRAS PUBLICAS, siendo las 2:00 pin del dia 20 de mayo

19                                       del 2024, en la sala de sesiones de la Municipalidad de orotina.

2o               REGIDORES PROPIETARIOS. MIEMBROS DE LA COMIS16N SENORES (AS):

rj   ,,,`j   (-i,   ,   !1,::`j      14143
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CONCEJO MUNICIPAL DE 0ROTINA

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

AGENDA:

1.-INFORMH SOBRE MOVILIDAD PEATONAL ACERA MEGA SUPER

3         CONSIDERANDO     QUE     DENTR0     DEL     EXPEDIHNTE     ANALIZADO     SE

4         ENCUENTRA:

51.   Explicito  el articulo 4,  inciso b)  de la Icy N.7600,  Ley  de Igualdad de  Oportunidades para las

6      personas  con Discapacidad,  refiere  como  obligaci6n del  estado,  garantizar que  el  entomo  sea

7       accesible para que las personas lo usen y disfruten y en el numeral 41  de la misma ley, se mos

8       sefiala  tambi6n  que  las  aceras  deberin  efectuarse  conforme  a  las  especificaciones  t6cnicas

9       reglamentarias de los organismos ptiblicos y privados encargados de la materia. De lo anterior

1o       queda  claro  que  se  debe  tomar  en  cuenta  las  necesidades  especiales  de  diferentes  tipos  de

11       personas para que no sean excluidas, que existan facilidades de acceso y que los espacios puedan

12       serutilizados sin riesgo alguno.

132.   Que como es sabido, 1a zona donde se ubica el Supermercado Mega Super, es de alto trinsito de

14       vehfculos y de personas, por lo que es fundamental conocer la situaci6n actual del tema de las

15       aceras, refi6rase al oficio MO-SCM-298-21-2020-2024 con acta de sesi6n ordinaria celebrada el

16       15 dejunio de 2021 y remitida en sumomento al sefior alcalde.

17          RESULTANDO :

183.   Que al existir un oficio MO-A-DPDT-CT-108-2021 y elaborado en su momento por el Ingeniero

19      Nabid Guti6rrez venegas de control Territorial y el oficio MO-A-DPDT-004-2022 del Ingeniero

2o       Juan  Pablo  Gonzalez  Calder6n,  de  Planificaci6n  y  Desarrollo  Territorial  en  donde  en  lo  de

21        inter6s indica:

22             A.  Definir mediante topografia y con recurso municipal la ubicaci6n de los linderos de los

23                    terrenos del Mega super y el centro comercial vecino.

24             8.  T6cnica  y   financieramente   se   defini6   que   lo   mas   recomendable   era  realizar  rna

demarcaci6n  de  paso  peatonal  de  acuerdo  a  la  normativa vigente,  para  advertir  a  los

conductores de los vehiculos del trinsito peatonal existente, asf como el respeto de dicho

espacio y se evite el estacionaniento de vehiculos en la zona demarcada.

T=,   `-",--.           15143



CONCEJO MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1              C.  Mediante la donaci6n de pintura por parte de los propietarios, se realiz61a demarcaci6n

2                    de aproximadamente 1 1 5 metros de paso peatonal.

3              D.  Y se les indico a los propietarios velar por la no obstrucci6n del paso peatonal.

4                          POR   TANTO:        CON   FUNDAMENT0    EN   L0    ANTERIOR,    ESTA

5                  COMISI0N   RECOMIENDA   AL   CONCHJ0   MUNICIPAL   DE   OROTINA

6                   TOMAR EL SIGUIENTE ACUERDO:

7

8

9

10

11

12

13

14

15

A.   Se daporleldo.

8.   Solicitar a la administraci6n rna revisi6n de la situaci6n actual del tema de las

aceras de la zona donde se ubica el  supermercado Mega Super,  en Orotina y  se

informe al Concejo Municipal.

TAC16N:  APR0BADO POR UNANIMIDAD.

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA LAS RECOMENDACIONES EMITIDAS EN

SESION 0RDINARIA N° COP-03-2024-2026-1

APROBADO POR UNANIMIDAD.

2.- PLAZA GUAYABAL

16         CONSIDHRAND0     QUE     DHNTRO     DEL     EXPEDIHNTE     ANALIZADO     SE

17          ENCUENTRA:

181.   La resoluci6n por parte de la administraci6n.

19         POR   TANTO:        CON   FUNDAMENTO    EN   LO   ANTERIOR,    ESTA   COMIS16N

2o          RECOMIENDA  AL  CONCEJO  MUNICIPAL  DE  OROTINA  TOMAR  EL  SIGUIENTE

21           ACUERDO:

22          1.       Se archiva el oficioy se daporconcluido.

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA LAS RECOMENDACIONES EMITIDAS EN

SESI0N 0RDINARIA N° COP-03-2024-2026-2

APROBADO POR UNANIMIDAD.

3-PROBLEMATICA CON ACUEDUCTO DE UVITA Y TRINIDAD

ri   y'j   g   ,:   r-`!   i:I:i      1  6     I     43
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SES16N ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Ce]ebrada el dia 21105-2024 a las 6.30

1         CONSIDERANDO     QUE     DENTRO     DEL     EXPEDIENTE     ANALIZADO     SE

2         ENCUENTRA:

31.   El oflcio MO-CM-0304-23-2020-2024 del 1 1  de abril 2024 de 2023 y con nota presentada por la

4       sefiora Elizabeth Aparicio solls para conocimiento y fines consiguientes.

5          CONSIDHRANDO :

62.   Que el servicio de agua potable es el concepto mss basico para la vida, el progreso y desarrollo y

7       como tal es un derecho hunano tutelado en el articulo 50 de nuestra constituci6n polftica y ser

8       untemade inter6s ptiblico.

93.   En los tiltimos afros las comunidades de Uvita y la Trinidad estin presentando serios problemas

1o       con el abastecimiento de agua potable y que no se da soluci6n alguna, los faltantes de agua se

11       dan sin avisos oportunos para recoger liquido, no se dan atenciones a consultas o docunentos.

124.   El inteies de estas comunidades es que se les d6 una soluci6n al ser esto un tema de salud publica

13       yno pueden seguir esperando.

145.   Entre  las  situaciones  expuestas  en la nota de  la sefiora Elizabeth Aparicio  se  dan periodos  de

15       cortes de agua de hasta 5 dfas, afectando los quehaceres diarios,1a economia local y la atenci6n a

16       otras  actividades,  como  el  cierre  de  la  escuela,  violentando  el  derecho  de  los  nifios  a  la

17       educaci6n.

18       RESULTANDO :

19       Que  la  situaci6n  que  actualmente  viven  las  comunidades  de  la Uvita  y  la  Trinidad  debe  ser

2o       abordada de manera urgente, esto en la bdsqueda de que prevalezcan los derechos de los vecinos

21       en donde la mayor afectaci6n la tienen adultos mayores y nifios.

22      POR    TANTO:        CON    FUNDAMENTO    EN    LO    ANTERIOR,    ESTA    COMIS16N

23       RECOMIENDA  AL   CONCEJO   MUNICIPAL   DE   OROTINA  TOMAR  EL   SIGUIENTE

24       ACUEREO :

25          1.-Se  solicita  a  la  administraci6n  un  informe  detallado  del  seguimiento  a  esta  situaci6n

26          expuesta por los vecinos de la uvita y la Trinidad.
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CONCEJ0 MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DE SESI0N ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1          2-Que el concejo Municipal apruebe por unanimidad una sesi6n extraordinaria en donde los

2          vecinos de las comunidades afectadas y personeros del AYA puedan exponer las situaciones

3          aca vistas y las posibles soluciones en el menor tiempo posible dado que es un tema de inter6s

4           ptiblico.

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

TACI0N:  APR0BAD0 POR UNANIMIDAD

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA LAS RECOMENDACIONES EMITIDAS EN

SHSION 0RDINARIA N° COP-03-2024-2026-3_

APROBADo POR uNANIMIDAn.

11.- COMISION DE ASUNTOS JURIDICOS

CONCEJ0 MUNICIPAL

PERIODO 2024-2026

SESION ORDINARIA N° CAJ.I.03-2024-202£

Celebrada por la COMISION DE ASUNTOS JURIDICOS, siendo las 3:00 pin del dia 20    de

mayo del 2024, en la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Orotina.

±}EGIDORES PROPIHTARIOS, MIEMBROS DE LA COMISI0N SENORES (AS|i

LEONEL ALPIZAR SOLORZANQ.

JHANNHTTE MORA

±PSE Ror`INY SANDI__CHAVARRIA

AGENDA:

± REFORMA DEL REGLAMENT0 DHL MERCAD0 MUNICIPAL DE 0ROTINA.

ESTA   COMISI0N  RECOMIENDA  AL   CONCEJ0  MUNICIPAL  DE   0ROTINA

22         TOMAR HL SIGUIENTE ACUERDO:

4.   Con frodamento expuesto y adjuntando los criterios t5cnicos y juridicos, MO-A-AJ-029-

2024    de    la    Asesorla    Jun'dica,    MO-A-AID-002-2024    de    la    Coordinaci6n    de

Administraci6n intema y MO-A-DHunl5-2024 de la Direcci6n de Hacienda y bajo el

oficio  MO-A-0106-24-2020-2024  del  29  de  enero  de 2024  se  apruebe  la propuesta de

reforma del Reglamento del Mercado Municipal que pretende modificar el articulo 13.
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CONCEJO MUNICIPAL DH 0ROTINA

ACTA DE SEsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1              5.   Que los alcances de la propuesta facilitan la gesti6n de los concesionarios tendientes a

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

acreditar la cesi6n de los derechos bajo la figura de  "designaci6n de beneficiarios"  sin

afectar la formalidad y fiabilidad de los actos.

POR  TANTO:     CON  FUNDAMENTO  EN  LO  ANTERIOR,  ESTA  COMIS16N

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA TOMAR EL SIGUIENTE

ACUERDO:

1.-  Publicar  en  la  Gaceta  el  proyecto  "Reforma  al  Articulo  13  del  Reglamento  del

Mercado  Municipal"  cuyo texto  se transcribe  en el  Considerando  1  del informe, para

consulta  ptiblica  por  el  plazo  de  diez  dfas  conforme  con  el  articulo  43  del  C6digo

Municipal.

2- Instruir a la Alcaldia para que gestione dicha publicaci6n y que, una vez vencido el

plazo de consulta, remita nuevanente el asunto al Concejo Municipal para resolver sobre

la aprobaci6n del proyecto.

yo_TACI0N:  APR0BADO POR UNANIMIDAD.

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA LAS RECOMENDACIONES EMITIDAS EN

SESION ORDINARIA N° CAT-03-2024-2026-1

APR0BAD0 POR UNANIMIDAD.

18

19              2-REFORMA AL REGLAMENTO TARIFARIO PARA LA GESTI0N INTEGRAL

2o                                       DE RESIDUOS SOLIDOS DEL CANTON DE OROTINA.

21          ESTA   COMIS16N   RECOMIENDA  AL   CONCEJ0   MUNICIPAL   DE   0ROTINA

22         TOMAR EL SIGUIHNTH ACUERDO:

23              1.   Con fundanento expuesto y adjuntando los criterios t6cnicos y jurfdicos MO-A-AJ-0301-

2022  de  la  Asesoria  Juridica,  MO-A-DPDT-GA-0120-2022  de  la  Unidad  de  Gesti6n

Ambiental y MO-A-DH-184-2022 de la Direcci6n de Hacienda y bajo el oficio MO-A-

0991-21-2020-2024  del  22  de  octubre  de  2021  se  present6  la propuesta  de  reforma  al

Reglanento para la Gesti6n Integral de Residuos S6lidos de la Municipalidad de Orotina.
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SEsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1              2.   Que el prop6sito de dicha reforma es verificar las modificaciones vigentes a ralz de las

2                    nuevas competencias en materia de multas asignadas a las municipalidades en la ley N.

3                         9825.

4             3.   Que, en los t6rminos antes dichos,1a propuesta de reforma queda de la siguiente forma:

Faltas leves gestionar los residuos ordinarios en condiciones contrarias a lo establecido en

las disposiciones municipales sobre el  servicio de recolecci6n y disposici6n de residuos

castigindose en el caso de faltas graves con rna multa de hasta cinco veces la tarifa que

corresponde segiin la categoria del servicio de residuos asignada.

Agrega la ley de referencia que cuando el mismo infractor sea sancionado por cometer

infracciones  a  la misma por  mss  de  dos  ocasiones  en plazo  de  un  afro  calendario,  la

Municipalidad podra cerrar hasta por tres  dfas  el  local,  hasta suspender las patentes  o

licencias para la realizaci6n de la actividad.

Evidentemente  para  que  la  Municipalidad  ejerza  eficazmente  sus  competencias  en

materia de residuos, con el soporte que la ley N.9825 1e conlleva es necesario actualizar

el  reglamento  vigente  sobre  la  materia,  cuya  propuesta  en  los  t6rminos  antes  dichos

resulta viable.

POR  TANTO:     CON  FUNDAMENTO  EN  LO  ANTERIOR,  ESTA  COMISION

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA TOMAR EL SIGUIENTE

ACUERDO:

1.- Publicar en la Gaceta el proyecto ' 'Reforma al Reglamento para la Gesti6n Integral de

Residuos  S61idos  de  la  Municipalidad  de  Orotina"   cuyo  texto  se  transcribe  en  el

Considerando 3 de este informe, para consulta ptiblica por el plazo de diez dias conforme

con el articulo 43 del C6digo Municipal.

2- Instruir a la Alcaldfa para que gestione dicha publicaci6n y que, rna vez vencido el

plazo de consulta, remita nuevamente el asunto al Concejo Municipal para resolver sobre

la aprobaci6n del proyecto.
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

EL   VICEALCALDE   I   LIC.   RANDALL   MARIN   OROZCO:_   Buenas   noches.

Era para registrar un par de cositas ahi porque escuchamos estos temas y a veces cuestan,

son                    un                    poquillo                    complej os                    y                    tediosos.

Un primer punto que queria como ilustrar es que cuando se trata de reglamentos nuevos o

reformas  a reglamentos  que ya existen, hay un procedimiento  establecido  en el  c6digo

municipal.

Este procedimiento dice que cuando el Reglanento tiene disposiciones que afectan a los

ciudadanos, 1o primero que se hace es simplemente publican la propuesta, una vez que

aparece en la gaceta hay que esperar al memos  10 dfas, se entiende asi, por lo memos en

teoria, que la gente se va s informar que hay una propuesta reglamentaria, entonces va a

ser llegar aquf al Concejo observaciones,  consideraciones y es hasta despu5s de que se

cumpla este plazo de  10  dfas,  que el asunto vuelve el  Concejo y el  Concejo,  si es que

hubo observaciones, 1as va a conocer y va a decidir si las acoge o no los acoge y a final

de     cuentas    va    a    decidir    si     se     aprueba    o    no     aprueba    el     Reglamento.

Entonces, 1o que hoy se ha hecho con el anterior del mercado y este que ahorita se esta

viendo, es simplemente ordenar que se publique para que sea sometido a consulta por 10

dfas,  van a regresar,  entonces  creo  que van a tener chance hasta de  verlo  a fondo  los

mismos regidores o los demas compafieros si lo revisan, vcr si hay observaciones, hacerla

llegar         hasta         por         escrito,          si         no          es         asi          se         aprobaria.

En  cuanto  a este  de residuos, yo  creo  que  es  un reglamento  importantisimo,  esta aquf

dando vueltas en el Concejo desde 2021, en el 2020 si mal no recuerdo, se reform61a ley

de   gesti6n   integral   de   residuos   s6lidos,   es   rna   ley   que   aplica   directamente   las

municipalidades y  la ley  le  dice  c6mo tratar el tema de  los residuos  en  el  cant6n,  esa

reforma del 2020,  si mal no  recuerdo  lo  que  hizo  fue  incorporar la competencia de  la

Municipalidad  de  poder  aplicar  sanciones  por  incumplimiento  de  la  ley,  antes  las

sanciones,  en su mayoria eran del Ministerio de  Salud y si son muy graves a trav5s de

denuncia  a  trav6s  del  Tribunal  Ambiental,  lo  que  se  quiso  con  la  reforma  es  darle
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SHSION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

protagonismo de la Municipalidad, dado que son las que esfan cerquita de los ciudadanos

y                6por                qu5                es                importante                este                regimen?

Este regimen porque hay muchas, muchos prop6sitos en esta ley que si los cumplimos,

nos  llevarian a un nivel  superior,  como  si  fu6ramos un pals  desarrollado, todo  mundo

habla de reciclaje, de valorizaci6n, de clasificaci6n, pero como en este pals y muchos de

tercer mundo no estanos acostumbrados a esas cosas, solamente si mos aplica un poco de

disciplina,                          quizas                          danos                          ese                          paso.

Entonces, a pesar de que la ley desde hace rato prohibe practicas como la quema, como la

no clasificaci6n, como la disposici6n de manera irregular de los recursos y los residuos,

vemos en las aceras antes de que pasen los vehfculos recolectores, se convierte Orotina

como  un  basurero  colectivo,  usted  revisa  las  bolsas  y  hay  un  mont6n  de  basura,  los

residuos que son valorizables que se pueden utilizar, pero no tenemos esa esa visi6n o esa

cultura,           ni           en           lo s           hogares           ni           en           los           comercio s.

Si   queremos   dar   ese   paso,   desgraciadamente   tenemos   que   regular   el   regimen

sancionatorio y la propuesta reglamentaria plantea que antes de aplicar este regimen, mss

bien se haga rna etapa, rna fase de divulgaci6n, de culturizaci6n, si se puede llanar asi,

de hacer conciencia con los diferentes agentes de la importancia de no incurrir en estas

faltas y que mas bien el no incurrir nos ayude a culturizamos en el tema de las buenas

practicas en el manejo de residuos, 1a Icy misma habla de que todo negocio, incluso los

hogares,        tienen       que       tener       un       plan       de       manejo        de       residuos.

Yo  creo  que  ninguno  de  nosotros  mos  pasa  por  la  cabeza  como  hacerlo  entonces.

uno en la casa mismo tiene de decir, bueno, tc6mo voy a deshacerme de los residuos?,

tc6mo               aplico               clasificaci6n?               6C6mo               aplico              reciclaj e?

Ojala que  al  final  lo  que vaya al   cami6n y  al  vertedero  sea lo  menos y  eso  redunda

tambi5n  en un  servicio  mss  barato  porque  sale  caro,  porque  tenemos  que  pagar  cada

tonelada que sale de Orotina y hay que irla a dejar a Miramar,  si al final el tonelaje es

bajo,1a tasa que pagamos se viene abajo y no es rna taza barata, si la revisan, es bastante
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CONCEJ0 MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DE SES16N ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

Cara, especialmente                      para los comerciantes.

Por ahl' anda la reforma, se le pudo dar conformaci6n porque yo estuve, tuve la suerte de

apoyar a la Comisi6n y lo que querla era explicar un poquito los alcances.

EL SENOR PRESIDHNTE: Gracias licenciado, Abraham.

EL REGIDOR CARVAJAL: Una consulta en esta reforma reglamento se hace la

consulta ptiblica antes de ser publicada en la gaceta.

EL  VICEALCALDE  I  LIC.  RANDALL  MARfN  OROZCO:  Ojala estas  cousultas

fuesen  mds  sensibles,  mds  humanas,  pero  el  procedimiento  que  esta  en  el  c6digo

municipal  es  que,  rna  vez  elaborada  la  propuesta  o  el  proyecto  de  reglamento,  la

Comisi6n la dictamina y si esta de acuerdo, se publican, se manda publicar en la gaceta

como proyecto, por eso es que ustedes hoy no estin aprobando el Reglamento, sino nada

mds, es la decision de que vaya a publicarse, en el momento en que sale publicado en la

gaceta, comienza a contar al memos  10 dias, que es lo que en teoria por eso hablaba en

teoria,   quien  lee  la  Gaceta  cuando  yo   creo  que  ni  los  abogados,   entonces  es  un

procedimiento       frio       y       poco       sensible,       pero       hoy       es       el       que       esta.

Yo creo que las municipalidades en aras de ser mds galantes de la participaci6n, podrian

implementar procedimientos que no estin en la ley, pero que cousolidan mds que la gente

se  entere,  pero  para  efectos  legales,  basta  con  eso  y  estar  aleftas  cuando   sale  la

publicaci6n.

Una vez que sale la publicaci6n, ahl' si, 1a gente es que la va a leer y va a decir, mira, me

parece bien, me parece malo, sugiero esto, sugiero lo otro, rna vez que se recolecta, todo

eso  regresa  al  Concejo  despu6s  de  dias  y  el  Concejo  valora  cada  observaci6n  en  la

practica  casi  nunca  llega  una  observaci6n,  precisanente  por  lo  te6rico   que  es  el

procediniento.

LA SENORA SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL:  4Para la publicaci6n,

solo  publicamos  lo   que  usted  dijo,   el  artfculo   13,   El  proyecto  nada  mds  verdad?

No  va  el  dictamen  ni  nada,  solamente  el  acuerdo,  el  texto  de  la  ley  propuesta,  sl,  sf,
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CONCEJO MUNICIPAL DH OROTINA

ACTA DH SHSION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1                       graclas.

2

3

4

5

6

7

8

9

VOTACION:  APROBADO POR UNANIMIDAD.

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA LAS RECOMENDACIONES EMITIDAS EN

SESI0N ORDINARIA N° CAJ-0312024-2026-2

APROBADO POR UNANIMIDAD.

Ill.- CONISI0N DE HACIENDA Y PRESUPUESTO

CONCEJO MUNICIPAL

PERIODO 2024-2026

SESION 0RDINARIA N° CHP-03-2024-2026

10            Celebrada por la COMISION DE HACIENDA Y PRESUPUESTO, siendo las 4:00 pin del dfa

11                             20 de mayo del 2024, en la sala de sesiones de la Municipalidad de orotina.

12              REGIDORES PROPIETARIOS, MIEMBROS DE LA COMIS16N SENORES (AS):

13                                                        LEONEL ALPIZAR SOLORZAN0

14                                                          JEANNETTE MORA JIMENEZ

ILBERT ANTONI0 SOT0 MONTER

AGENDA:

± I AUMENT0 SALARIAL 2024

18          ESTA   COMISI0N   RECOMIENDA  AL   CONCHJO   MUNICIPAL   DE   OROTINA

19         TOMAR EL SIGUIHNTE ACUHRDO:

2o              1.   Que  en base a los  criterios y  documentos remitidos por el  sefior alcalde  anteriormente

21                    expuestos y con fundanentos en los articulos 57 de la constituci6n politica y asi como lo

22                    explicado sobre el tema de reajustes salariales por la Asesorfa Jurfdica en los oficios MO-

23                     A-AJ-0029-2022,   MO-A-AJ-0290-2022   y   MO-A-AJ-0309-2022,    se    concluye   que

24                    corresponde dar la aprobaci6n a lo solicitado por el sefior alcalde Municipal.

25              2.    Se  da  solo  por  conocido  en  la  Comisi6n  de  Hacienda  y  Presupuesto  dado  que  fue

26                    aprobado  definidanente  por  el  Concejo  Municipal  periodo  2020-2024  y  aplicado  en

27                    firme el aumento salarial de 1.50/o en el primer semestre del 2024.
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CONCEJO MINICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SESION OREINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-0512024 a las 6.30

1

2

3

4

5

6

7

8

9

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA LAS RECOMENDACIONES

EMITIDAS EN SESION 0RDINARIA N° CHP-03-2024-2026-1APROBADOPORUNANIMIDAD.

IV.-COMISION DE GOBIERNO Y ADMINISTRACI0N

CONCEJ0 MUNICIPAL

PERIODO 2024-2026

S=ESI0N 0RDINARIA N° CGA-03-2024

Celebrada, siendo las 14: 00 horas del dia    21 de mayo del

2024, en la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Orotina.

1o                 REGIDORES PROPIETARIOS. MIEMBROS DE LA COMISION SEftoREs fAS`:

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

LHONEL ALPIZAR SOLORZANO

ROCIO VARGAS SOTO
_        ____                                           _               _                                                                                                               _              __

WILBERT ANTONI0 SOT0 MONTER0

AGENDA:

I._COMPROBACION DEL QUORIJM

11. AUDIENCIAS

DE MAY0 DEL 2024 A LAS 11:15AM

1 -   ACTA SESION ORDINARIA CGB-002-2024

APROBADA

OCUMENTAcldN TRASLADADA Y DICTh

HDIENTE CUIDADOS PALIA

_0_F_ICI0 M0 CM S 0018 24 2024 2028

25                  RESULTANDO: Que se analiza el expediente y dando seguimiento al tramite de traspaso

26                         del terreno plano catastro N°A 7961711989 finca con matricula N° 2 237523 000.

27                 CONSIDERANDO: que se tiene en el expediente el criterio de Lic Randall Marin orozco
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I  CONCEJO MUNICIPAL DH 0ROTINA

ACTA DE SHSION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

POR TANTO: se recomienda al concejo  realizar las gestiones pertinentes en busca de un

terrero id6neo para la construcci6n de Cuidados Paliativos.

3      EL SENOR PRESIDENTE Yo quiero hacerle rna observaci6n a esto, que la hice tambi5n ayer

4       en la comisi6n y es que tiene que quedar claro es que la respousabilidad de la municipalidad, no

5      recae, digamos directanente en la Municipalidad y tanbi6n que para hacer un tramite de estos

6       conlleva  todo  un  proyecto  de  Icy  que  tiene  sus  antecedentes  anteriores,  ademds  de  eso  que

7      tanbi6n hay que  seguir apoyando a la a la gente de cuidados paliativos para que tanbi6n los

8      entes que tienen que ver directanente con esto como la Junta de Protecci6n Social, realmente

9      tanbi6n se pueda hacer rna gesti6n con estos entes para ellos puedan financiar la compra de un

1o       terreno  e  inclusive,  no  solamente  con  la  Junta,  sino  con  otros  entes  que  pueden  hacer  esto.

11       0 sea, yo pienso que es rna misi6n, un objetivo que mos queda al concejo Municipal para poder

12       ayudar a la situaci6n de Cuidados Paliativos que  se lo merece y que es rna necesidad para el

13      pueblo, no solanente para orotina,sino para San Mateo y la zona de Turmbares.

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA LAS RECOMENDACIONES EMITIDAS EN

SHSION ORDINARIA N° CGA-03-2024-202_6=1_

APROBAD0 POR UNANIMIDAD.

2. COMISI0N ESPECIAL PRO CONSTRUCCION CLINICA 2020 2024

0FICIO MO CM S 0207 24 2020 2024

ASUNTO: Seguimiento a la construcci6n de la Nueva Clinica de Orotina San Mateo

RESULTANDO: Que se analiza en el expediente el oficio MO A 0413 24 2020 2024

CONSIDERANDO: Que el Informe Ejecutivo Proyecto CCSS 0880 Nueva Sede de Area de

Salud Orotina San Mateo, indica que el Proyecto se encuentra subsanando las  no

conformidades menores requeridas de la Etapa 2 Disefio, asi rna vez finalizadas las mismas

se dari'a inicio a la Etapa 3 Construcci6n la cual se prevee de inicio a finales del mes de junio

del presente afro.
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CONCEJ0 MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SHSION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

POR TANTO: se recomienda al Concejo Municipal nombrar la nueva Comisi6n Especial

Pro Clinica, y rna vez conformada dicha comisi6n convocar a  sesi6n extraordinaria

extendiendo la convocatoria a la Coustructora Volio y Trejos Asociados

EL SENOR PRESIDHNTE: Quiero hacer rna observaci6n, ahorita hablaba con la sefiora

Alcaldesa y me dice que hay para crear estas comisiones especiales, hay rna consideraci6n

que le remiti6 la Auditoria Intema, entonces quisiera mds bien antes de que se pueda votar

esto, conocer ese docunento que emiti6 1a Contraloria, 1a Auditoria lntema, perd6n, para ver

cuales  son estas las observaciones o  las recomendaciones que mos hacen ahi,  eso  si no  lo

tenlamo s          antes          cuando          estabamo s         en         la         comisi6n,          4verdad?

Entonces  hago  esta observaci6n para que  realmente  entonces,  lo  votemos  mds  bien para

traerlo                     a                     revisi6n                     de                     nuevo ,                     4verdad?

Para vcr el documento de la auditon'a y no cometer errores en esa comisi6n,  lo  someto a

votaci6n

EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA TRAER DE NUEVO A LA COMIS16N

ESPECIAL EL ASUNTO PARA UNA REVISION. PARA VER EL DOCUMENTO DE LA

AUDITORIA.

APROBADO POR UNANIMIDAD.

6.|INFORMES DE LA ALCALDIA Y DEPENDENCIAS

ADMINISTRATIVAS

2o      I.ALCALDIA._                                                                                                                 _   ___

21        1.-OFICIO MO-AM-0043-24-2024-2028 DE FECIIA  10 DE MAY0 2024 FIRMADO POR

22           MARGOT MONTERO JIMENEZ. ALCALDESA MUNICIPALIDAD DE OROTINA

23          Asunto: Plan Municipal para la Gesti6n Integral de Residuos s61idos PMGIRS 2024 -2029

24          Reciban un cordial  saludo,  les  informo  que  mos  encontranos realizando  la actualizaci6n del

25          Plan Municipal para la Gesti6n Integral de Residuos s61idos del cant6n de orotina, a la fecha

26          se  ha  avanzado  en  el  tema  de  los  lineamientos  estrat6gicos,  estamos  por realizar  pequefias
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DH SEsldN ORDINARIA NO 05

pnRIODo 2o24-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1          exposiciones en los diferentes poblados de orotina para evacuar dudas y tambi6n para recibir

2          retroalimentaci6n para el plan.

3          Les informo que desde enero se ha estado trabajando en la actualizaci6n y se necesita coordinar

4          con  la  Comisi6n  de  Ambientales  este  proceso,  por  lo  que  el  Ing.  Keilor  Garcia,  Gestor

5          Ambiental queda a sus 6rdenes.

6          El siguiente articulo se refiera a la divulgaci6n del plan segtin el reglamento a la Ley 8839:

7          Articulo  21°  -  Divulgaci6n:   Las  municipalidades  darin  a  conocer  el  Plan  Municipal  de

8          Gesti6n Integral de Residuos en sus respectivas jurisdicciones territoriales, a fin de promover

9          su  implementaci6n  y  fomentar  la  participaci6n  de  los  diferentes  actores.    Para  ello,  en

1o          cumplimiento  de  lo  establecido  en  el  articulo  12  de  la Ley  No.  8839,  se  debe  realizar  rna

11          audiencia pbblica de  conformidad  con  el  siguiente  procedimiento  que  podra  ser utilizado  a

12          conveniencia por parte de las municipalidades:

EL SENOR PRESIDENTE OTORGA UN RECESO DE 5 MINUTOS.

a.    La audiencia pdblica debe de ser convocada por medio de una publicaci6n en el

Diario Oficial La Gaceta, con 15 dfas naturales de antelaci6n a la realizaci6n de la

misma.  La publicaci6n de la convocatoria a la audiencia ptiblica debe contener:

fecha, hora y lugar en el que se realizafa, el orden del dla, con indicaci6n de qui6n

la presidira,  el mecanismo para presentar y recibir las  observaciones verbales y

escritas que tengan a bien formular los vecinos del cant6n y personas que tengan

un inter6s legftimo. Tanbi6n esta audiencia debe ser divulgada por otros medios

locales o nacionales. Asimismo, en la publicaci6n debe indicarse el 1ugar donde

los   interesados   pueden   consultar   el   documento   sobre   el   cual   se   basara  la

audiencia.
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CONCEJO MUNICIPAL DE 0ROTINA

ACTA Dn SEsl6N ORDINARIA No o5

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

b.   EI Concejo Municipal debe precisar el objetivo, alcance y forma de realizaci6n de

la audiencia ptiblica. Ademas, 1a misma se debe desarrollar en rna sola etapa a la

hora y dia establecido para tal efecto.

c.    Se debe dejar constancia de los asistentes a dicha audiencia. Para este efecto, 1os

asistentes  firmarin  rna  hoja  de  asistencia  en  la  que  se  indicarin  su  nombre

completo,   domicilio,   flrma,   ntimero   de   c6dula   y   si   representan   a   alguna

organizaci6n con inter6s en el tema.

d.   Se debe dejar constancia documental de todas las observaciones realizadas por los

asistentes.

SE  TRASLADA  A  COMISION  DE  ASUNTOS  AMBIENTALES  Y  SE  CONVOCA  A

REUNION  AL  GESTOR  AMBIENTAL  DE  LA  MUNICIPALIDAD,  A  LA  PROXIMA

SESION DE COMISION QUE SE LLEVARA A CABO EL DIA JUEVES  6 DE JUNIO A

LAS 2.00 P.M. EN LA SALA DE SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL. APROBADO

POR UNANIMIDAD.

15             2.-COPIA DE OFICIO MO-AM-0029-24-2024-2028 DE FECHA 08 DE MAYO DEL

16          Z024 FIRMADO POR MARGOT MONTERO JIMHNEZ. ALCALDESA DE OROTINA

17                                      DIRIGIDO A SEROR ALBINO VARGAS BARRANTES

18                                                                SECRETARI0 GENERAL

19         Asociaci6n Nacional de Empleados pdblicos y privados ANEP

20

Asunto: Respuesta al oficio S.G.21 -25-2740-24

Reciba un cordial saludo de parte de la Municipalidad de Orotina.

En respuesta al oficio S.G.21-25-2740-24, donde comunica acordar prorrogar la vigencia de

la Junta Directiva Seccional ANEP - Municipalidad de Orotina, desde el mes de mayo del

presente afro y hasta el mes de mayo del afro 2026.
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SEsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1       Se conceda la licencia sindical con goce salarial, se le autoriza para asistir a las reuniones todos

2       1os primeros y terceros mi6rcoles de cada mes, de 8:00 a.in. a 12:00 in., hasta el mes de mayo del

3       afro 2026 a los siguientes funcionarios:

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1.   Presidencia Mariela Berrocal Jim6nez

2.   Vicepresidencia Luis Ramirez corrales

3.   Secretaria de Finanzas Eladio calder6n Mena

4.   Secretaria de Organizaci6n y Conflictos Jonathan Jim6nez Abarca

5.   Secretaria de Divulgaci6n, Actas y Correspondencia Maria Elena Arias Vargas

6.   Secretaria de Fomaci6n Sindical Yeremi Sandoval Umafia

7.   Secretaria de G5nero Jeanina Rodrlguez castro

8.    Secretaria de Salud Ocupacional Carlomagno Berro'cal Brenes

9.   Vocalia Kattia Maria salas castro

SE CONOCE.

15        3.-OFICI0 MO-AM-0069-24-2024-2028 DE FECIIA 08 DE MAYO DEL 2024 FIRMADO

16                         POR MARGOT MONTERO JIMHNEZ. ALCALDESA DE OROTINA

17                                        ASUNTO:  TRASLADO EL OFICIO MO-A-PPCI-052-2024
_____

18          Para  su  conocimiento  y  fmes  consiguientes,  se  le  adjunta  el  oficio  MO-A-PPCI-052-2024,

19          elaborado por la Licda.  Gricelly  Meza Sandoval,  Encargada de Planificaci6n,  Presupuesto y

2o          Control Intemo a.i., donde se le solicita la designaci6n de miembro del concejo Municipal que

21          se integra en el comit5 Permanente de presupuesto.

22
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CONCEJ0 MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DH SESION OREINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dfa 21-05-2024 a las 6.30

•{isi:
-+

MUNIC]PAUDAD DE OROTINA
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DEPARTAMENTO DE pLANlficAci6N, pREsupuEsro y comROL [NTERO

13/maya/2024
MO-A-ppc:ro52-2024

Sefioro
margot Montero Jim6nez
AlcQldesa Municipal
Municipolidad de OrotinQ

ASUNTO: Consulia so`ore des:gnaci6n de miembro de! Concejo Munic;pal
qJue se infegra en el Comite PermQ`|ente de Presupue§to

Est]mada sefioro,
i     ,.         ,          \•,.,

3eciba un corc!iQl solucfb.

Por este  med!o y en  acatQmiento  a  Io que  indica  el  Reglamento  para  !a
aprobQci6n de variac;ones Q! presupuesto de la MunicipaiidQd de Orot!na,
en el aparfado "Objetivo y definiciones", pdgina 4:

•.Com#€  Permanente  de  Presupuesto  (conformcdo  par  e}  PiQn:'ficador,  el

Ercargado de Presupues?o ur. miembro de! Concejo Mur:ic:pQi y otro de id
A!caldi.a, sera  coordinado por e'i P!anificador}. Mismo que se  crea  en este
momento   e   ;nicia   funciones  inmediatamente   se   Qpruebe   ia   presente
reglamenfaci6n.

Arficulo  9.'-   Ei  Comit€  PermQnente  de  Presupuesto  tendrd  a   cargo  las
siguientes actividades:

a.    Con\ocer   y   rer€1r  criteria   sabre   tocsa   so[lciircf   de   modifcoc;6rg
presupuestan-a,   pre3upuesto   extraordinario   o   cuQndo   se   so]icita
au?orizQci6n,  detQliando  ei  impQc?o  que  tendr6  esQ  solicifud  en  e}
Pol-Presupuesto.

b.    Remitir  a  IQs  instancias  municipQ!es  un  cronogramQ  QnuQl  para  !Q
presentQci6n de presupuestos extraordinarios, el cual debe tomar en
cuen{a   el   cronogrQma,   con   las  fechas   en   que   se   ejecutardn

1

a :+:a-:03 I -ErL 3 ii C=: £: 8-38: 2                                   i ¥jval®r.&o ®mLj riioro ±nL`. go.cr
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CONCEJ0 MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SEsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30

1

2
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5

6

7

8
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i£K;`

MUNICIPAUDAD DE ORO"NA

DEPAtT^^iEmo DE pLANiFic^cl6N, pRE§upufsro y cormoL urTERo

13/moyo.J`2024
hto-A-PPC`us2-2024

anualmente     las     varic]c;ones     presupuestQn-os,     emit;do     pc>r    la
Municipa!idad."

]e  acuerdc  con  lo  ind-cQdo  y  debido  c!  recier`te  cQmbio  de  C-obiemc
}i',!.n.c;ool  {A!ca!d`.'Q  y  Concejo  Munic;oQ!!   QeseQmo3  consul;erie  si  ge  ha
ind.¢adcl par parfe de io5 Sefiores miembros de! Con.cejo Municipo!, a qu en
hcin designado pQra iormQr parte de dicho comit6 y Qs{ tc>morio er. cuentQ
para reolizor Su convocotoria cuando correspondQ.

De no haberse designQdo a a!guien, ogradeceie que se reQ!ice la consuito
par  su   parte   al   Conce,io   Municipal   y   asj'  evitar  el   incumpl;`mier.to  del
F!eglQmento mencionado.

Sir, n.1ng6r` otro parricufor a! hace.r referenciQ y agradecida por su atenci6n
Se de§p:de-

.A.ten?amerhe.

GRICELLYMARIAE'RrmitaE#yd#CR',T:MnEt:AP°'

MEZA SANDOVAL SANDOVAL (F!RMA)

(F , RNA)                    i¥#i3O-i:::. "

Licda. Gricelly Meza Sandoval
Encorgada de Planificaci6n. Presupuesto y Conhol lnlefno a.i.

19       En esto, compafieros, el que integre de nosotros a la comisi6n, tiene que tener vasto conocimiento en temas

20       de presupuesto y eso lo hemos estado hablando tambi6n con los compafieros aca en comisi6n, entonces en

21       caso mio yo tengo vasto  conocimiento y yo  quiero participar en esa comisi6n porque tambi6n tengo  el

22       tiempo para poder asistir a la reuni6n y realmente me parece importante porque al tener conocimiento de

23       c6mo se manejan los presupuestos, uno puede opinar y puede detectar inclusive cualquier anormalidad que

24       se                                                                                  pueda                                                                                  presentar.

25       Yo                me                propongo                para                este                integrar                esta                comisi6n.

26       Si no haymas oferentes votamos.
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CONCEJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DH SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21ro5-2024 a las 630 p.in,.

1        EL CONCEJO MUNICIPAL NOMBRA AL ING. LEONEL ALpfzAR SOL6RZANO PARA OUE

2      INTEGRE EL CoNITE PERMANEI`ITE DE PRESupuESTo. APROBADo POR UNANnueAD.

3       EL SENOR PRESIDENTE 6Dofia Margot usted trae documentos?

4       LA SENORA ALCALDESA Buenas noches, presento el siguiente oficio:

5         i..T OFIclo Mo-A-oo77-24-2o24-2o28 FIRMADo POR nmA. MARGOT Mor`ITERo ]IMENEz.

6                                                 ALCALDESA. Mur`uclpALIDAD DE OROTINA

7           Asunto: Respuesta oficio MO-CM-S-0200-24-2020-2024

8           Reciban un cordial saludo.

9           Con todo respecto deseo referirme al acuerdo comunicado en el oficio MO-CM-S-0200-24-2020-2024

10           donde requieren informaci6n del estado del convenio y si existen modificaciones.

11           Dicho acuerdo mace a solicitud del concejo Municipal del periodo 2020-2024 donde conoce el oficio

12           MSP-DM-17  DVURFP-DGFP-DRSA-SDRSA-DRC-ORO-OP047-2024,   el  curl  es  dirigido  por  el

13           Subintendente Denis Ntifiez valverde a la presidencia del concejo Municipal y al sefior Alcalde don

14           Benjamin Rodn'guez.

15           En  este  oficio  el  sefior  Ndfiez  Valverde  indica  en  su  tiltino  pinafo  "esta jefatura  se  encuentra

16           realizando  consultas  a  fin  de  dar  respuesta  al  proceso  y  procedimiento  del  Convenio  entre  Fuerza

17           Pdblica y Municipalidad de orotina."

18           Es  entendible  que  las  consultas  las  esta  realizando  61  a  los  superiores  del  Ministerio  de  Seguridad

19           Ptiblica,  como  les menciohe  en la dltima sesi6n desde el  15  de  agosto  de 2023  la Municipalidad via

20           coneo  electr6nico  le  traslad6  a  la  Delegaci6n  de  Policial  de  Orotina no  uno,  sino  3  borradores  de

21            convenios:

22               1.    Convenio de cooperaci6n para la Implementaci6n de un sistema de videovigilancia.

23              2.    Convenio Marco de cooperaci6n para el Fortaleciniento de la seguridad ciudadana en el canton

24                      de orotina.

25               3.    Convenio de cooperaci6n para dotar de Refacciones a la Fuerza pdblica de orotina.

26           Por tanto, por estar estos documentos en manos de representantes del Ministerio de seguridad pdblica

27           no es posible que la Alcaldia brind6 el informe de los avances y modificaciones de estos convenios.

r,I   ,,j   ,,`,   i   i-1   ,.--,      33143



CO,NCHJO MUNICIPAL DE OROTINA

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Celebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30 p.in,.

1          EL SENOR PRESIDENTE:

2           Yo quisiera Dofia Margot referirme a eso, eso lo vimos en comisi6n, y realmente, pues bueno, esto mos

3           ha  pasado,  algunos  hemos  cometido  algunos  errores  en  algtin  momento  y  tal  vez  mos  ha  faltado

4           comunicaci6n  entre  la  administraci6n  y  nosotros  tanbi6n y  es  evidente,  despu6s,  ya  el  Licenciado

5           Marfu me aclar6 que los convenios se generan en el Ministerio de seguridad,1a base de esos convenios,

6           se   genera   en   Ministerio   de   Seguridad   y   no   se   genera   dentro   de   la   municipalidad,   entonces

7           automaticamente nosotros  este ahi,  si  cometimos un  error,  diganos  en  ese  caso,  porque  este  lo  que

8          tenemos, es revisar o pedir los convenios al Ministerio de Seguridad, no a la administraci6n ni hacer

9           referencia  al  tema  de  la  administraci6n  como  lo  dice  Dofia  Margot,  entonces,  mds  bien  lo  que  yo

10           quisiera es que en algiin momento pues lo retomemos en la comisi6n de seguridad o lo hacemos tal vez

11           como un acuerdo, no s6, licenciado, si usted me puede aclarar eso, como un acuerdo para solicitar las

12           copias de esos documentos al Ministerio de Seguridad y tal vez coordinar aquf con los compafieros de

13           aca, para ver en qu6 instancia estin o qu6 instancia se encuentran esas copias para verlo nosotros o para

14           revisarlos,  para solicitarlo, porque  si nos  interesa a todos  el tema de  la seguridad y  lo hemos venido

15           hablando y  es un tema que  a todos nos  interesa,  entonces  ese  error hay  que enderezarlo para poder

16           ponemos  a  derecho  en  este  tema  y  realmente  saber  todos  y  la  misma  Comisi6n  y  tambi6n  la

17           administraci6n  est6  a  qu6  se  refiere,  me  imagino  que  deben  ser  convenios,  con  el  respeto  que  se

18           merecen los ministerios, pero conociendo a la administraci6n publica, son muy machoteros, entonces tal

19           vez ver que podrfamos nosotros quiza aportar en alguna reuni6n con ellos, los que generan, pedir tal vez

20           la incoxporaci6n de alguna cosa, pero por eso le solicito, no s6 4Randall si eso lo podemos hacer con

21           una votaci6n para tomar un acuerdo hoy, chorita para poder solicitar esas copias de esos convenios?

22           EL  VICEALCALDH  I:  Entiendo  que  los  convenios  los  tienen  la  administraci6n,  lo  que  no  estoy

23           enterado si fue la administraci6n la que los elabor6 o si fueron insumos que vinieron en su oportunidad

24           del Ministerio.

25           Lo que  sf creo  que  es  importante es  que  si,  como  se  sefiala en el  informe de  la alcaldfa,  desde hace

26           meses esta eso alla y no hay avances es y que tal vez el mismo cousejo presione o mediante acuerdo,

27           solicite o pida cuentas de cual es el trinite que esta recibiendo, porque un asunto tan urgente como es
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CONCEJO MUNICIPAL DE 0ROTINA

ACTA DE SEsldN ORDINARIA N° 05

PERIODO 2024-2028

Ce]ebrada el dia 21-05-2024 a las 6.30 p.m„

1           este y viendo que mds bien la Municipalidad la que en estos convenios se esfa desprendiendo en favor

2           del Ministerio, la idea, es que esos documentos est6n pronto para ser firmados y asi apoyar al ministerio

3           y que el tema seguridad ciudadana se vea de alguna forma mitigado y vean que ahf se habla de apoyar

4           en refacciones para toda la vida, verdad,1os ministerios, no solo el, tiene escasez o mucha burocracia en

5           lo que es traniitaci6n de o adquisici6n de insumos, entonces tema de llantas, el tema de combustible y la

6           municipalidad  esfa  abri6ndose  para  decirle,  los  apoyamos  en  eso  tanbi6n,  el  tema  de  Calnaras,

7           entonces, siendo yo el ministerio, mds bien correria para aprovechar esos aportes, esa apertura que tiene

8           en  la  Municipalidad,  si  no  lo  hacen  entendemos  que  es  parte  del  Estado  y  yo  creo  que  lo  mds

9           burocratico  que hay en un pals es el Estado central,  entonces  si ya se ha presionado por parte de la

10           Alcaldia, pues yo creo que un acuerdo del concejo seria muy importante, que vean que es el 6rgano de

11           maxima jerarquia  de  la  instituci6n,  el  que  tiene  mds  elementos  electos  por  el  pueblo  y  que  esfa

12           preocupado y esta requiriendo que haya un pronuncianiento pronto, pero rdpido, urgente, para ver si

13           esos convenios se logran ya formalizar de rna vez por todas y si hay que revisarlos a fondo, creo que la

14           Alcaldia podn'a suministrarle la copia de esos 3  borradores, para que ustedes tambi6n los manejen con

15            total certeza.

16          EL SEROR PRESIDENTE Gracias.

17          EL REGDOR CARVAJAL si me gustaria vcr la posibilidad de poder hacer la consulta al Ministerio

18           por parte de ese Concejo para vcr cull ha sido el avance de esos convenios y tanbi6n  solicitar a la

19           administraci6n  la  copia  para  que  ha  sido  la  propuesta  que  han  hecho  para  evaluar  el  avance  que

20           podanos tener en eso.

21          LA REGIDORA VARGAS__     __   _                                                                _____

22          Buenas noches.

23          Bueno, si tenemos claro que los convenios estin en el Ministerio de Seguridad Piiblica, en el

24          despacho de juri'dicos,1o que mos comentaba el teniente Ntifiez es que puede que ahl' vayan a

25          seguir varados,  entonces  61 mos tiende la posibilidad a tener contacto directo con el Director

26          General, entonces, si tenemos posibilidades de la administraci6n para revisarlos en el concejo,

27          hacerle  los  cambios  adecundos  y  llevarlos  directamente  al  Directorio  General,  al  Director
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1          General  entonces podemos proceder con la gesti6n,  que era lo  que  ifoamos  a solicitarles,  de

2          hecho,  desde  la  Comisi6n  de  Seguridad  los  acuerdos  tornados  para  avanzar,  porque  si  mos

3          quedamos  esperando  otra vez  que juridico  mos  mande  la  revisi6n,  verdad?  vamos  a  seguir

4         esperando y  la idea es  agilizar el trinite y tenemos una puerta abierta directanente  con el

5          Director  General,  entonces podemos  evaluar  esa posibilidad y  como  decia Randall,  si  estin

6          aqui en administraci6n, tal vez brindarnos a la Comisi6n de  Seguridad, analizarlos, hacer los

7          calnbios adecuados,1as mejoras necesarias, actualizar, porque son administraci6n nueva.

8          6Ese tfulo, si hay que actualizarlo, verdad?

9          Y nada mds serfa el procedimiento.

10          EL SENOR PRESIDENTE Gracias rocio.__           ____     _                                               __      _            _

11          Yo me inclino mds por la propuesta, tanbi6n de Abraham, de solicitar las copias y tanbi6n

12          solicitara  a  la  administraci6n  del  Ministerio  porque  ahi  nos  vamos  a  dar  cuenta  a  donde

13          realmente esta y que avance han tenido. Entonces yo lo someteria a votaci6n.

14         LA SENORA SECRETARIA
__                               _               _   _

15           Bueno  sen'a que el concejo Municipal en atenci6n al oficio MO-A-0077-24-2024-2028  de la sefiora

16           Alcaldesa,    en    seguimiento   al   oficio   MSP-DM-017-DVURFP-DGFP-DRSA-SDRSA-DRC-ORO-

17           0P047-2024 acuerda solicitar al Ministerio de seguridad piiblica, se indique a este concejo cual es el

18           tralnite  que  se  esfa  dando  al  Convenio  de  Cooperaci6n  para  la  implementaci6n  de  un  sistema  de

19           videovigilancia convenio Marco de cooperaci6n para el Fortalecimiento de seguridad ciudadana en el

20          Cant6n orotina convenio de cooperaci6n para adoptar de Refacciones a la fuerza pdblica de orotina y

21            solicitar a la sefiora Alcaldesa la copia de los anteriores convenios.

22          LA SENORA ALCALDESA Compafieros de previo a votar esa moci6n que Kattia acaba de redactar

23           quisiera mds bien, eso es un informe que lleg6 de Fuerza Piiblica sobre las deficiencias de la gota del

24           aire acondicionado  de la puerta,  en si no hablaba mucho  de los convenios, pero la moci6n que trajo

25           Abraham, que es la que sigue, que ella es un acuerdo de ustedes el 015 ahi tanbi6n se mencionan los 3,

26           entonces  indistintamente  se  puede  tomar  en  ese,  del periodo  anterior o  de  6ste,  que  fue  una propia
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1           moci6n  de  ustedes ya con este  periodo,  entonces  pues  para decir,  nada mds  que  el acuerdo  era del

2           Concejo anterior y este es del 015 que es de este nuevo concejo, nada mas hacer la observaci6n.

3           EL SENOR PRESIDENTE Entonces, incoxporamos esa observaci6n de Dofia Margot y lo votanos.

4             EL CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA SOLICITAR AL MINISTERIO DE SEGURIDAD
_                                                                                                                      _           _       _     _    __    _____     _________   _   ____    _   ____________    ___   _   __   _       _    _                           _        _                                        _                             _

5          PthLICA. SE INDIOUE A ESTE CONCEJO CUAL ES EL TRAMITE OUE SE ESTA DANDO

6          AL CONINIO DE coopERAcl6N PARA I.A IrmLEMENTAcloN DE UN slsTEMA DE
_  _          ___  ___     _____+_            __   __   __    _____     __  _       _        _                 _         _                                            _                                 _                                                                                                                               _

7                          VIDEOVIGILANCIA COI`IVENIO MARCO DE CO0PERACI0N PARA EL

8       FORTALECIMIENTO DE SEGURIDAD CIUDADANA EN EL CANTON OROTINA CONVENIO

9             DE CO0PERAC16N PARA ADOPTAR DE REFACCIONES A LA FUERZA pbBLICA DE
_       _         _                  _                        __   _     ___      ___              _              _                       _                            __          ____   _  __     ___       _   _       _    _     __   _  ___        _        _               _       _     _        _   _      _                                                                                           _

10           0ROTINA Y SOLICITAR A LA SERORA ALCALDESA LA COPIA DE LOS ANTERIORES
_    __    _____    __        _    ____    _             _                                                 _                 _           _                                   _                          _    __                       _            _                        _       _                                      ______    __    __    _    _      ________    _    ______     __    _    ___

1 1                  cor`IVENIOs.APROBADo POR UNANIMIDAD. DEFINITIVAMENTE APROBADO.

12       LA SENORA ALCALDESA presento el siguiente oficio:

13         2.-OFICI0 MO-A-0078-24-2024-2028 FIRMADO POR MBA. MARGOT MONTERO JIMENEZ.

14                                                    ALCALDESA. MUNICIPALIDAD DE OROTINA

15                                                       Asunto: Respuesta oficio MO-CM-S-0015-24-2020-2024

16       En cuanto al acuerdo comunicado en el oficio MO-CM-S-0015-24-2020-2024 referente a que la  Alcaldia

17       fmalice  el  proceso  de  acreditaci6n  del  Convenio  Marco  entre  la Fuerza Pdblica y  la Municipalidad  de

18       0rotina  ratifico  lo  expuesto  en  oficios  anteriores,  1a  Alcaldia  ha  sido  diligente  en  haber  remitido  los

19       borradores de los 3  convenios al Intendente de la Delegaci6n Policial de Orotina desde el  15 de agosto de

20       2023 para la aprobaci6n intema del Ministerio de seguridad piiblica.

21        Considero que para este ministerio debe ser de suma importancia que los oficiales cuenten con los insumos

22       y   condiciones   de   salud   ocupacional   id6neas   para   el   cunipliniento   de   sus   deberes,   sin   embargo,

23        desconocemos las razones por las cuales no se ha tenido respuesta de la aprobaci6n de convenios.

24       Asimismo,  es  importante  aclarar  que  en  el  oficio  MSP-DM-17  DVURFP-DGFP-DRSA-SDRSA-DRC-

25       0RO-OP047-2024 del Intendente Ndfiez valverde en su dltimo pinafo indica "esfoje/at#r¢ se e#cae#tr&

2.6       realizando  consultas  a fin  de  dan `ifespuesta  al  proceso  y  procedindento  del  Coavenio  entre  Fuerza
i;
.            J"          I?wi

2]       Ptiblicay Municipalidad de orotinol."
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SE CONOCE

2       LA SENORA ALCALDESA presento el siguiente oficio:

3         1.-OFlclo MO-A-0083-24-2024-2028 FmMADO POR MBA. MARGOT MONTERO THwiNEz,

4                                                  ALCALDESA. MUNICIPALIDAD DE OROTINA

5       Asiir!fo.. Convocatoria a sesi6n Extraordinaria el jueves 30 de mayo del 2024

6           Segdn el Articulo  17. -Corresponden a la persona titular de la alcaldfa las siguientes atribuciones y

7           obligaciones:   in)   Convocar  al   Concejo  a  sesiones   extraordinarias   o   cuando   se   lo   solicite,   con

8           veinticuntro horas de anticipaci6n, por lo memos la teroera parte de los regidores propietarios.

9           Por lo que, por este medio, convoco a sesi6n extraordinaria el pr6ximo jueves 30 de mayo del presente

10           afro, a las 6:00 p.in. en la sala del concejo Municipal para tratar el tema y aclarar referente a:

11                1.    Punto  thico:  Exposici6n  de  actualizaci6n  de  tarifas  de  servicios  ptiblicos:  acueducto,  aseo  de

12                      vias, mantenimiento de parques, recolecci6n de desechos s6lidos.

13                                                                                                  SE CONOCE

14              LA SENORA ALCALDESA presento el siguiente oficio:

15         1.-oFIclo Mo-A-oo89-24-2o24-2o28 FmMADo POR MBA. MARGOT MONTERo ]IMENEz.

16                                                   ALCALDESA. MUNICIPALIDAD DE OROTINA

17                                                         Asunto: Entrega de la Modif iicaci6n lnterna 05-2024

18       Reciba un cordial saludo, para su conocimiento y aprobaci6n reapeetiva, le traslado el expediente original

19       de  la Modificaci6n Presupuestaria Intema N°  05-2024, por un monto de  ¢  2,291,836.00  que consta de

20       0028 foliosy se le adjuntaseisjuegos de lamisma.

7.-INICIATIVAS DE LOS REGIDORES Y LA ALCALDIA

1.-MOCI0N DE LOS REGIDORES:

LEONEL ALpfzAR SOLdRZANO

GRACIELA VARGAS MURILL0

WILBHR ANTONI0 SOT0 MONTER0

MANUELA HEENANDEZ AGUERO
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RONY SANDI CHAVARRfA

1.    Que  dentro  de  las  iniciativas  relevantes  para  el  periodo  2024-2028  se  ubica  la  elaboraci6n,

promoci6n y gesti6n del instrumento normativo que corresponda (decreto ejecutivo o ley) con el

prop6sito de crear un nuevo distrito en el cant6n de Orotina, que se denominara:   Santa RIta, el

cual deviene necesario para el desalTol]o y bienestar de sus pobladores.

2.    Que esta iniciativa cuenta con el apoyo de las fracciones politicas suscribientes, y atiende el sentir

de las organizaciones comunales de lo que seria el nuevo distrito. Estas organizaciones, durante

los   dltimos   afros,   vienen  realizando   una  encomiable   labor  junto   con   las  poblaciones   que

representan, en la bdsqueda del desarrollo local y el progreso comtin; ademas, han visunlizado la

necesidad de rna distribuci6n administrativa mss equitativa, conveniente y adecuada en el cant6n

de Orotina.

3.    Que  estanos  seguros  de  que  el  Concejo  Municipal  de  Orotina brindara  su  apoyo  irrestricto  a

trav6s  del  acuerdo  de  estilo  que  legitime  la  iniciativa,  siendo  necesario  que,  previamente,  la

Alcaldfa lidere e instruya los estudios que sustenten su viabilidad.

4.    Que dichos estudios deben ser precisos respecto de los siguientes temas: a) Viabilidadjun'dica; b)

Estudios  socio  econ6micos;  c)  Propuesta t6cnica  que  considere  ubicaci6n  geografica,  linites,

nomenclatura,  caserfos9  centro  administrativo  y  demas  aspectos  para  dar  consistencia  a  la

iniciativa; y d) cualquiera otro necesario para aneritar la conformaci6n del distrito.

20          POR TANTO:

21           Considerando el impacto positivo en el desarrollo econ6mico y social que tendra la creaci6n del nuevo

22           distrito en el canton de orotina, y de conformidad con las razones antes dichas mocionamos para que el

23           Concejo Municipal acuerde lo siguiente:

a)    Solicitar   a   la   Alcaldia   que   instruya   los   estudios   correspondientes,   sean  jun'dicos,   socio

econ6micos, t6cnicos y de toda indole necesaria, con el prop6sito de sustentar rna propuesta para

la creaci6n del distrito Santa Rita del cant6n de Orotina, incluyendo la formulaci6n del proyecto

respectivo.
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1               b)   Se valore  dispensar la presente moci6n del tramite  de  comisi6n previsto  en el articulo  44  del

2                      C6digo Municipal, y se declare definitivamente aprobado conforme con el articulo 45 idem.

3                    APROBADO   CON   TRES   VOTOS   DE   LOS   REGIDORES   LEONEL   4LpizAB

4                    SQLORZAINO.  GRACIELA  ARGENTINA  VARGAS  MURILLO.  :!EZH.BERTH  SQEQ

5                  MPNTERO. sE TRASLADA A cONIsloN DE GOBIERNo y AmrmlsTRAc_IaEL

6          EL REGIDOR CARVAJAL:  A mi  sf me gustaria agregar en el tema de  la creaci6n de un nuevo

7           disulto para el cant6n orotina, ha habido ciertos criterios de mi plan que no son favorables.

8          Yo  creo  que  es  importante  poder  apoyarlo,  pero  siempre  poder  enviarlo  a comisi6n  para tener  los

9           estudios para poder discutirlo mas a fondo y valorar esa opci6n.

10           Tambi6n es que la creaci6n de un nuevo distrito no le conesponde al municipio, eso tendria que ser por

11           medio proyecto de ley, entonces por eso quisiera justificar, nuestro voto, mds que todo en esa raz6n de

12           poder tener un espacio mds para para discutirlo en comisi6n.

13           Muchas gracias.

14             2_._i AstJNTO:             PROPUESTA PARA OUE EL CONCEJO MUNICIP_All DE OROT|HA

15                                   SLO±|CITE A LA ALCALDiA MUNICIPAL LA REACTIVAclf2H

16            ±[[]PP4ADA POR REGIDOR JOSE ABRAHAM CARVAJAL MARfN Y JEANNETTE__M.QBA

17                                                                                       JIMENEZ

18                                                                                 CONSIDERAND0

19          PRIMERO: Que el centro de Formaci6n comunal de orotina (CEFOCA) ha desempefiado un papel

20           fundamental  en  la  capacitaci6n  y  desarrollo  de  habilidades  de  los  ciudadanos  de  nuestro  cant6n

21            orotinense.

22           SEGUNDO: Que la educaci6n y la formaci6n continua son esenciales para el desarrollo econ6mico y

23           social de nuestra comunidad.

24          TERCERO:    Que    en    la    actualidad,    la    demanda    de    capacitaci6n    virtual    ha    aunentado

25           considerablemente, permitiendo a las personas acceder a opertunidades educativas sin las limitaciones

26           de la distancia y el tiempo.
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1           CUARTO:  Que la reactivaci6n del CEFOCA no solo permitira retomar los cursos presenciales,  sino

2           que  su transformaci6n en una plataforma digital ofrecera a los  ciudadanos acceso a cursos virtuales,

3           ampliando asi las oportunidades de formaci6n.

4           QUINTO:  Que  de  conformidad  con  el  articulo  169  de  la  Constituci6n  Politica  de  Costa  RIca,  1os

5           gobiemos locales tienen la responsabilidad de inpulsar, apoyar y gestionar los intereses locales de su

6           circunscripci6n territorial

7

8           Presento la siguiente moci6n:
POR TANTO

9               1.    Solicitar a la Alcaldia Municipal de orotina la reactivaci6n del centro de Formaci6n comunal de

10                      0rotina (CEFOCA) para que vuelva a ofrecer cursos que promuevan la educaci6n y el desarrollo

11                        de habilidades de nuestros ciudadanos.

12               2.    Instar  a  la  Alcaldfa  Municipal  a  que  desarrolle  e  implemente  una  plataforma  digital  en  el

13                      CEFOCA  que  permita  brindar  cursos  virtuales,  con  el  objetivo  de  ampliar  el  acceso  a  la

14                      formaci6n y adaptarse a las nuevas tendencias educativas.

15

16               3.    Encomendar a la Alcaldia que destine los recursos necesarios y gestione las alianzas estrat6gicas

17                      pertinentes para llevar a cabo  esta iniciativa,  asegurando  la calidad y  diversidad de  los cursos

18                      ofrecidos tanto de manera presencial como virtual.

19               4.    Que  se  informe  a  la comunidad  sobre  las  acciones  que  se  emprenderfu para la reactivaci6n y

20                      transformaci6n  del  CEFOCA,  fomentando  la  participaci6n  activa  de  los  ciudadanos  en  estos

21                       programas de formaci6n.

22               5.    Para que de conformidad con el articulo 44 del c6digo Municipal de la Reptiblica de costa Rica

23                       (Ley N° 7794 del 30/04/1998) se tenga por dispensado este acuerdo del tralnite de comisi6n.

Yo estoy de acuerdo con la moci6n, el tema es que yo creo que antes tenemos prinero, bueno,

solicitarle a la administraci6n.

4Qu6 es exactamente hoy, qu6 hacemos en CEFOCA? Pero a trav6s de un informe a ella, que se

hace, c6mo se hace, para ver qu6 plataforma digital o qu6 podriamos implementar ahi y hasta que

tenganos eso, comunicarle a la poblaci6n para que el acuerdo tome mas forma, porque si vanos a
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hacer a traer una moci6n y vamos a aprobar una moci6n, la vanos a aprobar la verdad de muy

buena fe, pero si le informanos al pueblo hoy que vanos a hacer esto, verdad, ustedes saben que

ahora todo mundo tiene necesidades y una serie de cosas y ustedes vamos a tener un sinfin de

gente y si no hasta que cuando la administraci6n nos pueda decir a nosotros que ya tenemos las

plataformas digitales y pedemos abrir esto y esto decirle a la poblaci6n que esta habilitado esa

plataforma, testanos de acuerdo?

Entonces, o hacemos una cosa, lo dictaminanos en comisi6n, asi como lo estoy diciendo y se lo

presentanos en la siguiente sesi6n.

EL REGIDOR CARVAJAL Ahorita actualmente  la educaci6n  es  parte  fundamental  para el

desarrollo  de  todos  en  el  Cant6n,  el  Centro  de  Formaci6n  y  Capacitaci6n  Municipal,  tengo

entendido que ahorita no estan dando cursos, entonces para nosotros es  sumamente importante

que se pueda reactivar, que pueda trabajar de la mano con alianzas y por ejemplo en las empresas

que esfa en la zona empresarial de la Ceiba y tambi6n poder articular con otras asociaciones como

por ejemplo Cruz Roja que pueda tener, ese tipo de alianzas y dar cursos o cursos de Lesco, un

mont6n de cursos que se pueda dar y tanbi6n ir valorando la transformaci6n a que sea digital, de

modo de que cunlquier Orotina pueda entrar desde su computadora y llevar un curso y tener algtin

diploma al final, la moci6n esfa hecha para que la Administraci6n Municipal valore la posibilidad

primero y reactivar los cursos y segundo, de poder tener esa migraci6n al area digital para que

puedan todos los Orotineuses recibir, pues estos cursos y esa formaci6n desde su computadora,

muchas gracias.

EL    CONCEJ0    MUNICH'AL    TRASLADA    A    COMIS16N    DE    GOBIHRN_O_JZ

ADMINlsTRAcloN. APRIBADO POR uNANlrmAD.

23          EL SENOR PRESIDENTE

24           Bueno, yo aqui tengo de acuerdo a mis potestades esto es para los sefiores sindicos, 6verdad?

25           Que  conforme  al NUMERAL  5  B  de  la ley #8114,  de 4  de Julio del 2001,  conesponde  al concejo

26           Municipal convocar tanto a la Asamblea de consejos de Distrito como de Asociaciones de Desarrollo
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1           Comunal, que ya sea nombrado el Representante de Asociaciones de Desarrollo Comunal, y mos falta

2           designar al representante de los consejos de Distrito, y por ello planteo lo siguiente:

3           1.-Que cada consejo de distrito se redna y nombre un representante para la elecci6n de la Junta vial,

4           puede ser tanto un concejal propietario como un suplente, debera constar en el libro de actas el acuerdo

5           y presentarlo la pr6xima sesi6n del concejo Municipal.

6           2.-Que  cada representante nombrado,  se  presente  rna hora antes  de  la  sesi6n pr6xima del  Concejo

7           Municipal con el fin de proceder con la elecci6n del representante de la Junta vial.

8           3.-Que la alcaldia convoque a la promotora social de lnfraestructura vial una hora antes de la sesi6n

9           pr6xima del concejo Municipal, con el fin de que se dirija la elecci6n del representante a la Junta vial y

10           elabore el acta respectiva, la curl se hat de conocimiento en la sesi6n Municipal de ese mismo dia.

11           tHay alguna consulta?

12           6Me estin entendiendo perfectanente los sindicos?

13          IjA  SfroICA  JAMES  buenas  noches,  Yo  lo  que  entendi  era  que  tenianos  que  reunimos  con  el

14           Concejo si, y que entre nosotros elegianos qui6n un representante, fue lo que yo entendi, 6pero usted

15           dijo que hay que venir aqui?

16           EL  SEROR  PRESDENTE  Sf,  despu6s  de  que  ustedes  eligen  ese  representante  en  la  sesi6n  de

17           ustedes, ese representante tiene que venir aqui, una hora antes de la pr6xima sesi6n para que se elija el

18           representante de los cousejos de Distrito a la Junta vial.

8.-TERMINA LA SESION

LIC. LEONEL ALPIZAR SOLORZAN0

PRESIDENTE MUNICIPAL
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